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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Desconfían colonos de arreglo limítrofe  
Habitantes de la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula se mantienen 
escépticos de que el Congreso del Estado por fin resuelva el conflicto entre ambos 

ayuntamientos, además se expresaron preocupados por que dejen de pertenecer al 
municipio cholulteca y se quejaron porque las autoridades no han tomado en cuenta sus 
opiniones. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Medicina "chatarra" en el ISSSTEP y clínicas; en total indefensión los pacientes 

El profesor investigador de la Universidad Iberoamericana Puebla (Ibero), Francisco 
Valverde Díaz de León, criticó al gobierno del estado, pues dijo que en la ciudad de 
Puebla hay situaciones más graves que atender que intentar poner un objeto –teleférico- 
de recreo y entretenimiento para algunos visitantes y habitantes poblanos: “me parece 
que es un escenario circense lo que se está planteando en la ciudad”, resaltó. (Heraldo) 

   

 

 

Blindarán fin de año 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, dio a conocer que se destinarán 7.5 
millones de pesos para que elementos federales resguarden la seguridad de los poblanos 
desde noviembre de 2013 a enero del próximo año. (Síntesis) 

  

 

 

Repudian a legisladores por privatizar servicios de agua 
Los poblanos tomaron las calles para protestar en contra de la privatización del servicio 

del agua potable, medida aprobada por el Poder Legislativo, en fast track, el pasado 12 

de septiembre, cuando los diputados votaron a favor del dictamen de la Comisión del 
Medio Ambiente por el que se reformaron distintos artículos de la Ley del Agua. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

Jalisco arrebata a Puebla la 10ª Cumbre de Negocios 
Jalisco le agandalló a Puebla la sede de la X Cumbre de Negocios 2013, el foro más 

importante en materia de inversiones y economía que tiene el país. Algo así como un 
pequeño Davos. El gobierno morenovallista lo tenía programado como el último de sus 
mega eventos para proyectar a la entidad tras el Tianguis Turístico, el Mundial de 
Taekwondo y la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). Sería 
el broche de oro para un 2013 estela. (Cambio) 

  
 

 

Daña a cañeros impuesto a los refrescos: CNC 

Los impuestos a refrescos y bebidas endulzadas que, plantea la reforma fiscal, agravará 
la crisis por la que atraviesan los 11 mil productores de caña de Atencingo y Calipam en 
el estado de Puebla, porque los industriales en México preferirán importar azúcar a 
precios más bajos de otros países, coincidieron los dirigentes cañeros de la CNC y CNPR 
de Atencingo, Gabriel Conrado González y Miguel Ángel Sosa, respectivamente. (Milenio) 

  
 

 

Defensa de los recursos naturales 

La tarde de este sábado más de 5 mil habitantes del municipio de Tetela de Ocampo 
“clausuraron” la mina Espejeras, propiedad del multimillonario Carlos Slim Helú. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Representa Darío Carmona a la SEP y Conago ante el Congreso de la Unión 
campesinos echan de Zautla a la minera china JDC 
Darío Carmona García acudió al Congreso de la Unión como representante de la SEP de 
Puebla y portador de los trabajos de la Conago en materia educativa, para exponer los 
problemas por la implementación del Fondo de Aportaciones a la Nómina Educativa y el 
Gasto Operativo (Fone), por el que la federación controlará el pago a maestros y ya no lo 
harán los estados. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Exposición de SEMAR llega a Puebla 
El zócalo de la capital capturó la atención de turistas y vecinos por la colocación de varios 
vehículos que utiliza la marina tanto para labores de salvamento como de combate al 
narcotráfico. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por impuesto predial comuna poblana ha recaudado 412 mdp 

Hasta la fecha, el Ayuntamiento de Puebla ha recaudado por el cobro del impuesto 
predial, 412 millones de pesos, por lo cual, el Tesorero municipal, Manuel Janeiro 
Fernández, reconoció la participación de los contribuyentes, quienes han acudido a cubrir 
los impuestos municipales. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Marchan contra minera de Slim en Tetela y la clausuran simbólicamente 
Con la clausura simbólica del proyecto minero de FRISCO y la declaración de un Santuario 
de Agua, transcurrió la marcha a la que Tetela hacia el Futuro convocó, a un año de su 

primera manifestación pública contra la empresa del grupo Carso, consorcio empresarial 
de Carlos Slim. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Alcanza nivel 3  huracán 'Raymond' 
Conagua informó que 'Raymond' se convirtió en el primer huracán categoría 3 del 2013; 
permanecerá estacionario frente a Guerrero con fuertes lluvias. (Reforma) 

  
 

 
Favoreció GDF a empresa de parquímetros 
El gobierno del Distrito Federal (GDF) otorgó permisos para controlar parquímetros en 
tres zonas a una empresa sin experiencia que se constituyó apenas 11 meses antes de 

obtener el manejo de los dispositivos de cobro. (El Universal) 
 

 

 

 
La Presidencia era espiada por EU desde 2010 
La Agencia de Seguridad Nacional de Estados Unidos (NSA, por su sigla en inglés) espió 
desde 2010 el correo electrónico de entonces presidente Felipe Calderón como hizo 
también con las llamadas de Enrique Peña Nieto cuando fue candidato a la Presidencia en 

2012, de acuerdo con la revista alemana Der Spiegel, que citó documentos filtrados por 
Edward Snowden. (Milenio digital)  

  
 

 

EU espió a placer al gobierno de Felipe Calderón 

La Agencia de Seguridad Nacional de Estados Unidos (NSA, por sus siglas en inglés) 
hackeó cuentas de correo de la Presidencia de México por años y obtuvo información 
interna ‘‘lucrativa’’ –en sus propias palabras– sobre toma de decisiones del sistema 

político mexicano. (La Jornada) 
  
 

 

Aprueban marco macroeconómico del 2014 en pleno de San Lázaro 
La Cámara de Diputados aprobó casi íntegro el contenido de los Criterios de Política 
Económica 2014. Destaca una estimación de crecimiento del PIB de 3.9% y una inflación 
de 3 por ciento. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

El 65% de los ingresos provendrán de impuestos 
De los ingresos que el gobierno federal obtendrá para el ejercicio fiscal 2014, el 65 por 

ciento provendrá de impuestos, un aproximado de 1.75 mil millones de pesos, detalló la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En 2013 la meta fue de 1.45 mil 

millones de pesos (mmdp). (Crónica Digital) 
  
 

 

Calderón dio aval a espías... y lo espiaron; EU intervino su correo electrónico 
El gobierno de Estados Unidos espió en mayo de 2010 el correo electrónico del entonces 
presidente Felipe Calderón, utilizando el mismo sistema de intercepción de 
comunicaciones que su gobierno autorizó que se instalara en México tres años antes. 

(Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Renuevan el rostro del Parque Amparo 

Con una inversión de 30 millones de pesos fue inaugurado el Parque Amparo, ubicado en la 6 Norte, entre 14 y 
18 Oriente, que forma parte de la última etapa del Corredor Turístico Fuertes-Catedral. Durante el acto 

protocolario, el presidente municipal Eduardo Rivera abundó en que el parque fue rehabilitado en su totalidad y 
consta del cambio de la carpeta asfáltica de la 2 Norte —entre 16 y 18 Poniente—, la colocación de 136 luminarias 
y el mantenimiento de las instaladas. También, destacó que se plantaron árboles y rosas, se arreglaron las lajas 
históricas y se instaló cableado subterráneo; además de 10 equipos para hacer ejercicio al aire libre, como parte 
de una intervención integral. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113937  
 

INTOLERANCIA 

 Incrementan presupuesto en seguridad a 7.5 mdp 
Para la contratación de 200 policías federales que estarán brindando seguridad a partir del mes de noviembre y 

hasta principio de año, el ayuntamiento de Puebla estará destinando una bolsa de 7.5 millones de pesos para 

contratarlos. La intención es salvaguardar la seguridad de los poblanos en las actividades de Día de Muertos, El 
Buen Fin, pago de aguinaldos, 12 de diciembre, Navidad, Año Nuevo y hasta Día de Reyes en el municipio. Esto 
fue confirmado por el presidente municipal Eduardo Rivera, tras señalar que han iniciado acercamientos con el 
gobierno del estado para incrementar el presupuesto para este fin en lo que es la seguridad. Además, indicó que 
el objetivo es que haya presencia policial cuando los ciudadanos reciben su aguinaldo, para propiciar las 
condiciones para que la época navideña se realice sin ningún problema. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113936  
 

 
 

MILENIO  

 Gestionan aumento de 50% de recursos para la capital  
El ayuntamiento de Puebla cabildeará ante la Cámara de Diputados incrementar en casi 50 por ciento más de 

presupuesto para la ciudad. A diferencia de los casi 4 mil millones de pesos que se ejercen en el 2013, la ciudad 
gestiona una cantidad de 6 mil millones para el próximo año. Así lo dio a conocer el edil Eduardo Rivera Pérez, 
quien dijo que este lunes solicitará un encuentro con legisladores federales, en busca de más dinero que alcance 
para más proyectos, para el 2014 que será el primer año de administración del presidente electo, Antonio Gali 
Fayad. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec160a7c51c  
 

MILENIO  

 Inauguran Parque Fundación Amparo 

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez entregó la última obra del corredor turístico Fuertes-Catedral, que 
consistió en la inauguración del Parque Fundación Amparo con un monto de 30 millones de pesos, aportación 
donado por la familia Amparo. En entrevista previa al evento, el alcalde agradeció el apoyo de la fundación 
Amparo, pues dijo que si bien el corredor turístico fue realizado bajo el esquema Peso a Peso con el gobierno 

estatal, para la edificación del parque denominado antes Pérgola, ya no podía ser edificada por falta de recursos. 
Durante el evento en compañía de su esposa Liliana Ortiz de Rivera, el alcalde resaltó que desde el inicio de su 

gestión se puso como reto darle a la ciudad y al Centro Histórico. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec160a81583  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113937
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113936
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec160a7c51c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec160a81583
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 Requiere capital poblana unos 6 mil millones de pesos anualmente 
El Ayuntamiento de Puebla necesita por lo menos seis mil millones de pesos anuales para vigorizar el desarrollo de 
la capital en todos sus polos, consideró el presidente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Reveló que el presupuesto 
de 2013 fue de tres mil 800 millones de pesos; reveló que seguirá buscando que en el próximo año la siguiente 
administración ejecute el mayor número de recursos; anunció que continuará gestionando recursos ante el 

Congreso de la Unión. “El municipio de Puebla debiera tener, por lo menos, un presupuesto de seis mil millones de 
pesos, para poder afrontar, de una manera mucho más vigorosa y fuerte, los problemas que enfrenta la ciudad día 
a día. Estaré haciendo una gestión para tener otra reunión en la Ciudad de México, posiblemente en el transcurso 
de la semana se tenga una reunión con legisladores para que el fondo municipalita que hemos estado insistiendo 
se lleve a cabo”, declaró a la prensa. (Abel Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/requiere_capital_poblana_unos_6_mil_millones_de_pesos_anualmente#.Um
TRnOWv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla entrega rehabilitación del Parque Fundación Amparo 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, encabezó la develación de placa que denomina como 
“Parque Fundación Amparo” al espacio localizado en la 6 Norte, entre 14 y 18 Oriente, en el Fraccionamiento San 
Francisco. El edil capitalino señaló que esta obra forma parte de los trabajos del Corredor turístico Fuertes-
Catedral, a la vez que indicó la recuperación de este espacio fue posible gracias a la aportación de 30 millones de 
pesos por parte de la Fundación Amparo. “Gracias a la Fundación, que tanto han hecho a favor de nuestra ciudad, 

de la cultura, de la sociedad y del espíritu humano. Es en un acto de reconocimiento y congruencia por su 

incansable labor, en octubre de 2012 el Cabildo Municipal determinó dar a este hermoso parque el nombre de la 
Fundación Amparo”, apunto el Munícipe. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45499:edil-de-puebla-entrega-
rehabilitaci%C3%B3n-del-parque-fundaci%C3%B3n-amparo&Itemid=125  

 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Arrancan obras del corredor Catedral-Paseo Bravo 
Con una inversión a más de 50 millones de pesos, este lunes en breve arrancarán los trabajos del Corredor 

Turístico Catedral-Paseo Bravo, dentro de este polígono de obras se contempla la recuperación también, del 
Parque Santa Inés, refirió Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública. Por su 

parte, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez reconoció que el proyecto Catedral- Paseo Bravo fue diseñado 
junto con el gobierno del estado, bajo el programa Peso a Peso, a fin de hacer una gama de recuperación de 
obras. En breve, Felipe Velázquez Gutiérrez aclaró que dentro de este proyecto se contempla la iluminación de 12 
iglesias más para mejorar la iluminación, estas se sumarían los 29 edificios.. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64704mañana-arrancan-obras-del-corredor-catedral-paseo-

bravo#.UmTp7OWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Rivera prepara reunión con legisladores por presupuesto 
Ante la modificación de la Ley de Ingresos autorizada, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez anunció que 
alista una reunión con legisladores para determinar cuál será el presupuesto para Puebla, espera que las 
repercusiones sean positivas para el municipio. Por el momento Puebla cuenta con una bolsa de 4 mil millones de 
pesos, pero es necesario que el municipio logre alcanzar un presupuesto anual de 6 mil millones de pesos para 

afrontar las problemáticas en el municipio. El alcalde de Puebla adelantó que este lunes iniciará las gestiones para 

poder reunirse con legisladores en el transcurso de la semana y así hablar sobre el fondo municipalista. (Aurelia 
Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64703rivera-prepara-reunión-con-legisladores-por-
presupuesto#.UmTqJOWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Recuperado con 30 mdp el parque "Fundación Amparo" 

http://periodicodigital.com.mx/notas/requiere_capital_poblana_unos_6_mil_millones_de_pesos_anualmente#.UmTRnOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/requiere_capital_poblana_unos_6_mil_millones_de_pesos_anualmente#.UmTRnOWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45499:edil-de-puebla-entrega-rehabilitaci%C3%B3n-del-parque-fundaci%C3%B3n-amparo&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45499:edil-de-puebla-entrega-rehabilitaci%C3%B3n-del-parque-fundaci%C3%B3n-amparo&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/64704mañana-arrancan-obras-del-corredor-catedral-paseo-bravo#.UmTp7OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64704mañana-arrancan-obras-del-corredor-catedral-paseo-bravo#.UmTp7OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64703rivera-prepara-reunión-con-legisladores-por-presupuesto#.UmTqJOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64703rivera-prepara-reunión-con-legisladores-por-presupuesto#.UmTqJOWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez inauguró el parque “Fundación Amparo” en el que se invirtieron 30 
millones de pesos para su recuperación en la zona centro de la ciudad, además se colocó la llamada “Campana 
María” con 450 kilos de peso.  Formando parte de un polígono grande de obras que se hicieron en el Centro 
Histórico, como parte del Corredor Los Fuertes-Catedral. Rivera Pérez enfatizó la manera en que se dio el rescate 
de este parque, que se suma a los 2 mil 600 monumentos que hacen que Puebla sea reconocida como “Ciudad 

Patrimonio Cultural” entregado por la UNESCO. Lo que ha llevado a que el turismo crezca en Puebla hasta un 32 
por ciento en los dos últimos años, intervención que ha sido posible a la colaboración entre el gobierno estatal, 
federal y municipal. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64702recuperado-con-30-mdp-el-parque-fundación-amparo#.UmTqV-Wv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Falla la Comisión Federal de Electricidad a Puebla 
Varias calles del centro histórico se han quedado sin el funcionamiento del alumbrado público. Este problema se 

ha comenzado a percibir en al menos ocho calles en las que las luminarias no funcionan. Lo anterior es derivado 
de los retrasos que tiene la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la colocación del cableado subterráneo de 
algunos tramos del Corredor Turístico Fuertes-Catedral. Esto ha provocado que se incrementen los problemas de 
inseguridad en avenidas que por las noches son utilizadas para pasar por parte de ciudadanos, comerciantes y 
vecinos que viven en estas calles. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113935  

 
INTOLERANCIA 

 Alcaldía no permite instalación de 5 gaseras 
La actual administración municipal ha negado cinco solicitudes de empresarios para instalar gaseras en el 
municipio de Puebla por seguridad de los ciudadanos de la capital. De hecho, en la actual administración 
municipal se han rechazado al menos cinco solicitudes por no garantizar las normas establecidas para permitir la 
instalación de estas despachadoras de gas. En este año fue la última solicitud de un particular, misma que fue 
negada para construirse dentro del municipio poblano. Al respecto, el secretario de Desarrollo Urbano y Obra 
Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, resaltó que esta administración ha restringido por completo la instalación de 

gaseras. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113934  
 

  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exigen habitantes de Totimehuacan que se le regrese la categoría de municipio 
Habitantes de San Francisco Totimehuacan formaron un frente de defensa territorial para exigir al Congreso del 
estado devolver la calidad de municipio que tenía esta demarcación, la cual se convirtió en junta auxiliar de 
Puebla capital a partir de 1962 por decreto del Poder Legislativo. Los solicitantes dieron a conocer que 
presentaron la petición por escrito desde el 14 de octubre, por lo que los diputados se encuentran obligados a 

resolverla de la misma forma que atienden la inconformidad limítrofe de San Andrés Cholula y Cuautlancingo. 
(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/exigen-habitantes-de-totimehuacan-que-se-le-regrese-la-
categoria-de-municipio/  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Activan Operativo Acuario por fuerte lluvia en Puebla 
El Ayuntamiento de Puebla implementó esta noche el operativo Acuario, informó Gustavo Ariza Salvatori, ante la 
lluvia que golpeaba a la capital poblana este domingo y primeros minutos del lunes. El director de protección civil 
de la capital detalló que se trata de una medida preventiva, en la que se intensifica el monitoreo y se invita a 
tomar medidas preventivas ante lluvia. El director dijo que es muy probable que en las siguientes horas el 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64702recuperado-con-30-mdp-el-parque-fundación-amparo#.UmTqV-Wv5KY
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113935
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113934
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/exigen-habitantes-de-totimehuacan-que-se-le-regrese-la-categoria-de-municipio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/exigen-habitantes-de-totimehuacan-que-se-le-regrese-la-categoria-de-municipio/
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Huracán Raymond escale a categoría 3 o 4; indicó que por este fenómeno la capital del estado se encuentra en 
ALERTA AZUL preventiva (calificación más baja en la escala de  alertamiento). Gustavo Ariza pronosticó que las 
lluvias continuarán durante la noche, por ello exhortó a los poblanos a estar atentos de los medios de 
comunicación; anunció que a través de la cuenta en Twitter @protcivilmunpue se informará la evolución del 
ciclón. (Abel Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/activan_operativo_acuario_por_fuerte_lluvia_en_puebla#.UmTOC-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Protestarán contra clausura del Tianguis de Autos Villa Verde 
Integrantes del Frente Cívico Poblano anunciaron que este lunes tomarán las calles de la ciudad de Puebla para 

protestar por la clausura del “Tianguis de Autos Villa Verde”, localizado en la colonia del mismo nombre (noreste). 
Su presidente José Manuel Valencia argumentó que el Ayuntamiento de Puebla dejó –desde el martes pasado– sin 

empleo a unos dos mil poblanos que obtienen recursos económicos, directamente o indirectamente, de la compra 
venta de automotores que se efectuaba en ese lugar. Admitió que desde hace 17 años no han pagado impuestos 
por la actividad comercial que realizan, reveló que el predio pertenece al Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), dijo que le pagan un monto económico por concepto de renta –
aunque no exhibió documento que lo compruebe–. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/protestaran_contra_clausura_del_tianguis_de_autos_villa_verde#.UmTRA-

Wv5KY  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Totimehuacan quiere ser municipio 

Pobladores de Totimehuacán solicitaron al Congreso local que esa junta auxiliar de Puebla vuelva a su carácter de 
municipio, como lo fue antes de 1962. En conferencia de medios desconocieron el decreto de 1962 que los dejó 
como junta auxiliar de Puebla Capital, por lo que desconocieron el decreto y solicitan al Legislativo local que 
promulgue uno nuevo para que se les reconozca como municipio. Así lo indicó Porfirio Aguilar Moreno, líder de la 
organización Pro Defensa Territorial del Antiguo Municipio de Totimehuacan, quien indicó que entregaron la 
solicitud el pasado 14 de octubre a la Comisión de Gobernación que preside Josefina Buxadé. Entre el sustento 

legal, externó  que el gobierno federal en 1986, a través de la extinta Secretaría de Agricultura y Recursos 
Hidráulicos, les otorgó una  concesión de agua del río Alseseca para riego en calidad de municipio. (Marisol 
Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45517:totimehuacan-quiere-ser-
municipio&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Cambio de dirección de cajas para pago de multas 
Se informa que a partir de mañana lunes 21 de octubre, las cajas del Departamento de Control de Recaudación e 
Infracciones se trasladarán a las oficinas ubicadas en la 4 Poniente esquina con Avenida 11 Norte, Centro 
Histórico. La ciudadanía podrá hacer uso de este servicio de manera habitual en el nuevo domicilio, de lunes a 
viernes con horario de 08:00 a 20:00 horas, sábado de 09:00 a 17:00 horas y domingo de 10:00 a 18:00 horas. 

(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53233&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cambio-de-
direccion-de-cajas-para-pago-de-multas  

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 La Marina Armada de México en el zócalo 
Las fuerzas de la Marina Armada de México realizaron una expo en la plancha del zócalo de la capital. Cientos de 
poblanos pudieron visitar y recorrer esta exposición de la fuerza del país. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64711la-marina-armada-de-méxico-en-el-zócalo#.UmTpPuWv5KY  

 

http://periodicodigital.com.mx/notas/activan_operativo_acuario_por_fuerte_lluvia_en_puebla#.UmTOC-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/protestaran_contra_clausura_del_tianguis_de_autos_villa_verde#.UmTRA-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/protestaran_contra_clausura_del_tianguis_de_autos_villa_verde#.UmTRA-Wv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45517:totimehuacan-quiere-ser-municipio&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45517:totimehuacan-quiere-ser-municipio&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53233&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cambio-de-direccion-de-cajas-para-pago-de-multas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53233&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cambio-de-direccion-de-cajas-para-pago-de-multas
http://www.ngpuebla.com/puebla/64711la-marina-armada-de-méxico-en-el-zócalo#.UmTpPuWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA 

 Posible que Ciudad Mágica salga del Paseo Bravo 
A 45 días de que inicien los festejos decembrinos en la capital, la presidenta del Patronato del Sistema Municipal 
DIF (SMDIF), Liliana Ortiz de Rivera refirió que a fin de rescatar las tradiciones y lazos familiares, se alista la 
“Ciudad Mágica” en Puebla. Indicó que la intensión es atender a las familias poblanas, por lo que no dudó en 
adelantar que este es uno de los programas que el DIF prepara con muchas sorpresas. Mismas que serán 
anunciadas una vez que finalice la temporada de Día de Muertos, en el mes de octubre, sin embargo, Liliana 
Ortiz, dijo que no es temprano para ir preparando los festejos decembrinos. (Aurelia Navarro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64705posible-que-ciudad-mágica-salga-del-paseo-bravo#.UmTpr-Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Muere albañil al caer al sótano de Torres Perseo 
Tras la muerte de un albañil dentro del edificio en construcción llamado Torres Perseo el viernes a la medianoche, 
el sitio fue clausurado hasta que la empresa refuerce algunas medidas de seguridad, pues el ebrio trabajador, que 
ya no se encontraba laborando, cayó al entrar a una zona restringida. Por su parte, la empresa informó que 

cubrirá los gastos funerarios al encontrarse debidamente asegurada la víctima. De acuerdo a los datos recabados 
se sabe que minutos antes de las 24 horas, un vigilante de seguridad privada del edificio ubicado en Camino a 

San Martinito, sin número, frente al fraccionamiento La Vista. (Joel Arcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3164032.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Protestan colonos y ONGs contra privatización del agua 
Cientos de poblanos llevaron a cabo en la ciudad de Puebla una marcha para manifestarse en contra de la 
privatización del servicio del agua. “Esto apenas empieza”, advierten los inconformes. Por la mañana de este 

domingo, diversos integrantes de Organizaciones no Gubernamentales (ONG´s) se aglutinaron en El Gallito y 
realizaron una marcha para manifestarse en contra de la privatización del agua a raíz de la iniciativa de reforma a 
la Ley del Agua del Estado de Puebla, presentada el pasado cinco de septiembre por el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas y aprobada por la mayoría de diputados locales. Los inconformes traían pancartas en sus manos las 

cuales decían: “A Rafael Moreno Valle y los diputados locales se les olvidó el artículo 4 Constitucional, el agua es 
un derecho humano”; “El agua no es un negocio”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/portada/protestan-colonos-y-ongs-contra-privatizacion-del-

agua  
 
HERALDO 

 Privatización del agua, también en municipios del interior del Estado 
En la Sierra Norte de Puebla se han autorizado 90 proyectos mineros y 8 hidroeléctricas, reveló el presidente de la 
asociación Tetela Hacia el Futuro Germán Romero, quien participó en la marcha  y la clausura simbólica del 
proyecto minero Frisco. Con la clausura simbólica del proyecto minero de Frisco y la declaración de un Santuario 
de Agua transcurrió la marcha a la que Tetela Hacia el Futuro convocó,  a un año de su primera manifestación 
pública contra la empresa del grupo Carso, consorcio empresarial de Carlos Slim, a la que se le otorgó una 

concesión por más de 10 mil 600 hectáreas. En su camino hacia al Barrio de la Cañada, lugar donde la empresa 

pretende instaurar una mina de oro y plata a cielo abierto, se unieron más de 4mil personas entre las que se 
podían ver integrantes de diversas organizaciones que se han unido en la defensa de este territorio; un lugar de 
suma importancia para la región pues, es aquí  donde nacen los manantiales que surten de agua al río Papaloteno  
que a su vez encuentra cauce en los ríos Zempoala y Tecolutla. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/portada/privatizacion-del-agua-tambien-en-municipios-del-
interior-del-estado  

 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64705posible-que-ciudad-mágica-salga-del-paseo-bravo#.UmTpr-Wv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3164032.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/portada/protestan-colonos-y-ongs-contra-privatizacion-del-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/portada/protestan-colonos-y-ongs-contra-privatizacion-del-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/portada/privatizacion-del-agua-tambien-en-municipios-del-interior-del-estado
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/portada/privatizacion-del-agua-tambien-en-municipios-del-interior-del-estado
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 El conflicto Puebla-San Andrés es legal, no social: Riestra 
Ante los conflictos que se han registrado entre los municipios de Puebla y San Andrés que pelean el territorio de 
Angelópolis, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña,  
afirmó que sería grave que existan actores que inciten a la inestabilidad social. “Sería grave que existan actores 
que pudieran incitar la inestabilidad social. Además que todos los municipios en cuestión han solicitado la 
intervención del Congreso”, indicó. Por tal razón reiteró el llamado a la mesura y prudencia entre los municipios 

en disputa, ya que es un “tema legal no social”, pues todos son corresponsables de la gobernabilidad. (Marisol 

Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45516:el-conflicto-puebla-san-
andr%C3%A9s-es-legal-no-social-riestra&Itemid=126  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Este mes estará terminada la nueva Procuraduría de Justicia. 
 El alcalde de Puebla pide a Diputados priorizar la resolución de limites Puebla San Andrés. 
 Piden reconocer a la junta de auxiliar de San Francisco Totimehuacan como Municipio. 

 Un albañil ebrio y fuera de su zona de trabajo y de su horario de trabajo cayó y murió en las Torres 
Perseo. 

 El Ayuntamiento de Puebla rehabilita el parque Fundación Amparo. 

 Bomberos atendió varias contingencias por lluvias este fin de semana. 
 Apareció un trabajador de las Torres Perseo muerto afirman que estaba ebrio. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El alcalde poblano, ERP, renuncia a las aspiraciones que había manifestado para la dirigencia nacional del 

PAN, se suma a la esperanza y quiere enviar a Josefina Vázquez Mota. 

 Habitantes de San Francisco Totimehuacán exigen al Congreso local y a las autoridades volver a ser 

municipio porque en el decreto del 62 tienen derechos, a ver que pasa.  
 Luego de que la empresa Citelum ganó la licitación para la intervención en el corredor Catedral-Paseo 

Bravo, hoy inician los trabajos para lo que se destinará 25.7 mdp.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre las clausuras siete bares por permitir el paso de jóvenes menores de edad.  
 Sobre las gasera niegan nuevos permisos de instalación de plantas de gas en la ciudad de Puebla, es lo 

que dice Felipe Velazquez, secretario de obras públicas del ayuntamiento de Puebla.  
 En tanto el arzobispo de Puebla, Don Víctor Sánchez Espinoza pide a las gaseras incrementar las medidas 

de seguridad, luego de lo que vivimos que sucedió en Puebla la semana pasada.  
 A partir de éste lunes, las cajas recaudadores del pago de infracciones del ayuntamiento de Puebla  se 

trasladarán a la 4 poniente y la avenida 11 norte. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45516:el-conflicto-puebla-san-andr%C3%A9s-es-legal-no-social-riestra&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45516:el-conflicto-puebla-san-andr%C3%A9s-es-legal-no-social-riestra&Itemid=126
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 Fue detenido e ingresado al cereso de San Miguel José Alejandro Ramírez Cante quien fungía como Juez de 
lo penal en el Municipio de Huejotzingo. 

 Asaltan y golpean a residente de Lomas de Angelopolis lo despojaron de su camioneta Cadillac. 
 Este día habrá manifestación por la clausura del tianguis de autos Villa Verde el frente cívico Poblano 

anuncio la toma de calles. 

 Concluyo la evaluación de daños por lluvias en la entidad hay afectaciones en mas de 100 Municipios y se 
recomienda la reubicación de 6 asentamientos irregulares que están en riesgo. 

 El Arzobispo Víctor Sánchez ofreció la misa de este domingo a las victimas de la explosión de Tomza se 
hizo un llamado para que la industria opere con todas las medidas de seguridad. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Vecinos de la junta Auxiliar de San Francisco Teotimehuacán a través de la Comisión Pro Defensa 
Territorial, solicitaran al Congreso del Estado, sean reconocidos como un municipio del Estado de Puebla 
tal y como se estipula en el decreto de mil 962 informó el representante de este organismo Porfirio Aguilar 

Moreno 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio a conocer que esta semana buscará una 

reunión con legisladores federales para insistir en la ampliación presupuestal para los municipios de todo el 
país, ya que en el caso de la capital poblana debe tener por lo menos 6 millones de pesos. 

 El vocero de la Arquidiócesis de Puebla, Felipe Pozos Lorenzini exhortó a las autoridades municipales a 
reforzar la supervisión a empresas ubicadas en la capital poblana para prevenir desgracias como las 

acontecidas con Tomza, en donde la explosión registrada en esta dejo  6 muertos  y 4 lesionados  con 

quemaduras. 
 El secretario de Obras del Ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez  Gutiérrez dio a conocer que será la 

empresa CITELUM quien con un presupuesto de 47 millones de pesos inicie este lunes con los  trabajos de 
iluminación de inmuebles como parte del proyecto de Catedral-Paseo Bravo. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Organizaciones civiles bloquearon las principales calles del Centro Histórico para manifestarse en contra de 
la privatización del SOAPAP. Advirtieron que habrá corrupción y un gran incremento de pago de agua, por 
lo tanto llamaron a una “huelga de pago” al organismo. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, adelantó que sostendrá un encuentro con los 
coordinadores de los grupos parlamentarios y con las tres asociaciones de alcaldes del país con el fin de 
seguir insistiendo y solicitar para los municipios mayores recursos económicos. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Esta semana se esperan marchas, preparan maestros y otras organizaciones manifestaciones en Puebla. 

 El ayuntamiento de Puebla niega permisos a 5 gaseras. 
 El arzobispo pide por la salud de los lesionados en Tomza. 
 La Comisión Federal de Electricidad deja sin luz a 8 calles del centro. 

 San Francisco Totimehuacan buscará ser municipio otra vez. 
 Inauguran parque “Amparo” con una inversión de 30 millones de pesos. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 En Puebla cuatro sujetos atracan una sucursal bancaria en Huejotzingo, roban 15 mil pesos a punta de 
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pistola.  
 Clausuran el edificio de las torres Perseo, la obra podrá continuar cunado la empresa garantice la 

seguridad de sus empleados tras la muerte de uno de ellos.  
 Aprueban la ley de ingresos para el 2014, continúa el incremento a las gasolinas. 
 Piden que la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacan sea nuevamente municipio. 

 Llega a su fin el festival gastronómico del mole de caderas 2013   
 Las niñas conquistan en el cuarto festival mundial de mini baloncesto en Argentina. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Jovencitas entre 10 y 14 años son las que trajeron la victoria a Puebla se trata de las campeonas del 
cuarto festival mundial de mini baloncesto en Buenos Aires Argentina. 

 El próximo domingo 27 será momento de atrasar los relojes por que concluye el horario de verano durante 
muchos años este método a resultado un ahorro considerable. 

 Una vivienda quedo dañada 10 personas resultaron lesionadas debido a la imprudencia de un conductor de 
transporte publico. 

 2 delincuentes fueron detenidos cuando pretendían robarle a 2 adultos mayores 90 mil pesos eran sus 
propios vecinos. 

 Un experto en seguridad habla sobre las recompensas que la autoridad brinda para ciudadanos que 
ayuden a combatir el crimen. 

 El problema limítrofe sigue vigente entre San Andrés Cholula y Puebla en Concepción la Cruz vecinos se 

dicen pertenecer a San Andrés sin embargo viven en completa incertidumbre. 
 Más de familias resultaron afectadas con el cierre del tianguis Villa Verde en la Colonia de la Ciénega. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Conmemoran el Día Mundial del Turismo 
En el marco de la conmemoración del Día Mundial del Turismo, el Centro Expositor de Puebla fue sede de una 
serie de conferencias que se impartieron bajo el tema "Turismo y Agua: proteger nuestro futuro común" ante más 

de 1,600 jóvenes de las licenciaturas de Turismo y Gastronomía de diversas universidades públicas y privadas del 
estado de Puebla. En la ceremonia de inauguración destacó la presencia de Roberto Trauwitz Echeguren, 
secretario de Turismo estatal; Juan José Martín Pacheco, director de Desarrollo Turístico de la SECTUR federal; 

Víctor Pochat, representante de la Coordinación Regional del Programa Hidrológico Internacional para América 
Latina y el Caribe de la UNESCO.  (Karla Ramírez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3164137.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Medicina "chatarra" en el ISSSTEP y clínicas; en total indefensión los pacientes 
El descontento en el ISSSTEP es general: Desde hace una semana se empezó a sustituir la medicina de 
laboratorios de firmas reconocidas, por otra de dudosa procedencia que contiene cambios sustanciales en sus 

componentes químicos y que podría originar trastornos en los pacientes que la consumen, principalmente en 

aquellos con padecimientos crónicos o de alta gravedad. Hay que darse una idea de lo que puede suceder: Los 
consumidores de medicina "chatarra" están propensos a tener embolias, afectaciones cardiovasculares, caer en 
estado vegetativo e incluso llegar a la muerte fulminante. Se agrava el estado de salud de los enfermos, 
propiciado por el extraño cambio de laboratorios de fama internacional, por otros que surten a los hospitales con 
medicamentos de baja calidad, bajo costo y raquítica composición que altera cualquier tratamiento. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/portada/medicina-chatarra-en-el-issstep-y-clinicas-en-total-

indefension-los-pacientes  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3164137.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/portada/medicina-chatarra-en-el-issstep-y-clinicas-en-total-indefension-los-pacientes
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/portada/medicina-chatarra-en-el-issstep-y-clinicas-en-total-indefension-los-pacientes
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SINTESIS 

 Celebran Carrera a Favor de la Salud 
Todo un éxito resultó la Carrera Atlética a favor de la Salud con la participación de más de dos mil competidores, 

quienes además del recorrido de 5 y 10 kilómetros, junto con sus acompañantes y público en general pudieron 
acceder a diversos servicios de salud que se ofrecieron en la Feria de la Salud que se instaló en el Parque del 
Arte, como parte de este evento realizado para conmemorar los 70 años de la Secretaría de Salud. Desde muy 
temprano miles de entusiastas poblanas y poblanos se dieron cita en el Parque del Arte para ser parte de esta 

celebración nacional, a la cual se suma el Gobierno del Estado de Puebla a través de las actividades que organiza 
la Secretaría de Salud, con las cuales se difunden los servicios médicos a  los que todos los poblanos pueden 
acceder como derechohabientes del Seguro Popular. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/70565/celebran-carrera-a-favor-de-la-salud/puebla  
 

SINTESIS 

 Realizan jornada gratuita de mastografías 
Tras refrendar el compromiso del Gobierno del Estado de redoblar esfuerzos para disminuir el número de mujeres 
con complicaciones de salud a causa del cáncer de mama, el Secretario de Salud del Estado de Puebla (SSEP) 
Roberto Rivero Trewartha, exhortó a las poblanas a adoptar el hábito de la autoexploración para prevenir la 
presencia de esta enfermedad, al afirmar que 'el cáncer de mama es curable si se detecta a tiempo'. En el marco 
de la conmemoración del Día Mundial Contra el Cáncer de Mama, Rivero Trewartha recordó que en 2012 Puebla 

fue el estado con en mayor número de mastografía realizadas a nivel nacional, en tanto que en lo que va del 

presenta año suman 52 mil estudios, lo que ha permitido reforzar la cultura del auto cuidado y la prevención, 
pues lo más importante es contribuir a mantener la salud de las mujeres poblanas. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70564/realizan-jornada-gratuita-de-mastografias/puebla  
 
SINTESIS 

 Prevé Conagua invierno intenso para Puebla 
El delegado de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Sierra Sánchez, previó un invierno intenso para 
Puebla como consecuencia de la entrada de varios frentes fríos a territorio mexicano. Lo anterior ante el inicio de 

la temporada de fríos, durante el cual se esperan heladas que podrían afectar el campo poblano, por lo que el 
funcionario federal llamó a los productores de la región a tomar medidas preventivas. 'Para este 2013 se esperan 
varias heladas, que podrían afectar a los agricultores y lo que se debe hacer es tomar medidas preventivas para 
resistir este invierno porque será muy intenso', manifestó. El gerente estatal recordó que esta temporada afectará 
a territorio poblano, a partir de este mes de octubre y hasta marzo del próximo año, por lo que trabajarán en 

conjunto con la Dirección Protección Civil estatal para alertar a la población y así evitar accidentes o tragedias. 
(Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/70555/preve-conagua-invierno-intenso-para-puebla/puebla  
 
SINTESIS 

 Alistan Programa de Restauración Forestal 
La Comisión Nacional Forestal (Conafor) ha empleado a cerca de dos mil personas para que realicen actividades 
del Programa de Restauración Forestal este año, dio a conocer el titular de la delegación en Puebla, Humberto 
Aguilar Viveros. El funcionario federal indicó que la dependencia tiene una meta para reforestar 11 mil 300 
hectáreas, de las cuales, 9 mil 873 ya fueron sembradas con árboles nuevos, equivalente a 92 por ciento. Detalló 
que este programa culminará a finales del mes de octubre y que se desea emplear a otro grupo de poblanos, así 

como cumplir con los objetivos establecidos. Agregó que como parte de las acciones para reforestar se entregaron 
3.8 millones de plantas para las diferentes regiones de la entidad, con una inversión de  62 millones 926 mil 672 

pesos. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70553/alistan-programa-de-restauracion-forestal/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Regresan campeonas y cubiertas de gloria de Argentina 
Regresaron a Puebla bañadas de gloria y demostraron que sí se puede ganar. Las estudiantes poblanas que 

http://sintesis.mx/articulos/70565/celebran-carrera-a-favor-de-la-salud/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70564/realizan-jornada-gratuita-de-mastografias/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70555/preve-conagua-invierno-intenso-para-puebla/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70553/alistan-programa-de-restauracion-forestal/puebla
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lograron el primer lugar en el cuarto festival mundial de mini-baloncesto, realizado en Argentina, llegaron a la 
capital poblana después de una gran jornada deportiva en la que demostraron que se puede triunfar, siempre que 
se realicen los proyectos con disciplina, esfuerzo, sacrificio y dedicación, reveló el entrenador del equipo, Héctor 
García Bayón. Las estudiantes poblanas hicieron un gran esfuerzo por realizar el viaje y recibieron el apoyo de las 
presidencias municipales de las que son originarias, pero también de pequeñas empresas y de tiendas deportivas. 

Las menores de edad son originarias de Tehuacán, San Pedro Cholula, Atlixco, San Martín Texmelucan y del 
vecino estado de Tlaxcala. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113938  
  

 

 
CAMBIO 

 Jalisco arrebata a Puebla la 10ª Cumbre de Negocios 
Jalisco le agandalló a Puebla la sede de la X Cumbrede Negocios 2013, el foro más importante en materia de 

inversiones y economía que tiene el país. Algo así como un pequeño Davos. El gobierno morenovallista lo tenía 
programado como el último de sus mega eventos para proyectar a la entidad tras el Tianguis Turístico, el Mundial 
de Taekwondo y la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). Sería el broche de oro para 
un 2013 estelar. Pero la negociación no cuajó, pese a que el gobernador Moreno Valle incluso la había anunciado 
en entrevista radiofónica con Joaquín López Doriga. A su salida de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa dejó 
todo encarrilado, invitación formal entregada al Consejo de Administración de la Cumbre, presidido por Miguel 
Alemán Velasco. Pero unas semanas después todo se vino abajo. ¿Qué ocurrió? (Arturo Rueda) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31077-jalisco-arrebata-a-puebla-la-10-

cumbre-de-negocios  

 
CAMBIO  

 PAN dijo “no” a impuestos pero “sí” a la centralización 

A pesar de que votaron en contra de la reforma hacendaria, los diputados poblanos del Partido Acción Nacional 
(PAN) avalaron el regreso al centralismo de la nómina del magisterio por parte de la Federación al votar a favor 
de las modificaciones a la Ley de Coordinación Fiscal. Rafael Micalco Méndez, María Isabel Ortiz Mantilla, Blanca 
Jiménez Castillo, Liliana Castillo Terreros y Néstor Gordillo Castillo se sumaron a la mayoría que aprobó los 
cambios a esta legislación, que incluye la desaparición del Fondo de Aportaciones para la Educación Básicas 
(FAEB), a través del cual los estados tenían el control del pago de los docente, y se crea al Fondo de Aportaciones 

de Nómina Educativa y Gasto Operativo (Fone) que será controlado directamente por la Federación. En la Cámara 
de Diputados se avalaron con 423 votos a favor, 48 en contra y nueve abstenciones, los cambios a la Ley de 
Coordinación Fiscal. En esta mayoría se encuentran los 14 diputados del PRI que encabeza Carlos Sánchez 

Romero. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31100-pan-dijo-no-a-impuestos-pero-si-a-
la-centralizacion  
 

CAMBIO 

 Reyes Coria rechaza ser cuota de Pepe Chedraui 

Tras su nombramiento como el nuevo delegado local del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Puebla, 
Rodolfo Reyes Coria aclara que su designación no es un “golpe de autoridad” de José Chedraui Budib al interior 
del priismo poblano. En su primera entrevista con un medio impreso, la mano derecha del diputado plurinominal 
electo narra cómo fue su llegada al instituto a propuesta del director general, José Antonio González Anaya, sin el 
padrinazgo de quien considera “su amigo desde la infancia”. La oficina central de la delegación estatal ubicada en 
el barrio de San José, desde la que despachará Reyes Coria aún atraviesa por la mudanza, sin embargo ya luce el 
cuadro del presidente Enrique Peña Nieto. El nuevo director poblano del IMSS comenta a CAMBIO que su 

designación sólo es para ayudar a los más de 2.8 millones de derechohabientes en la entidad y convoca a todos 
los actores de la política local para sumar a favor de su dependencia. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31075-rechaza-reyes-coria-llegar-al-imss-
por-padrinazgo-de-pepe-chedraui  
 

CAMBIO 

 Equidad de género promovida por Pablito es puro discurso 
La defensa de la equidad de género que asumió el líder estatal del PRI Pablo Fernández del Campo la semana 
pasada es un discurso que no se refleja en los hechos, una vez que la participación política de las mujeres en el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113938
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31077-jalisco-arrebata-a-puebla-la-10-cumbre-de-negocios
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31077-jalisco-arrebata-a-puebla-la-10-cumbre-de-negocios
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31100-pan-dijo-no-a-impuestos-pero-si-a-la-centralizacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31100-pan-dijo-no-a-impuestos-pero-si-a-la-centralizacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31075-rechaza-reyes-coria-llegar-al-imss-por-padrinazgo-de-pepe-chedraui
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31075-rechaza-reyes-coria-llegar-al-imss-por-padrinazgo-de-pepe-chedraui
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tricolor se encuentra estancada en las últimas asignaciones de candidaturas a un puesto de elección popular. 
Mientras que en la elección de 2010 de las 104 presidencias municipales que se ganaron, sólo nueve 
correspondieron a cuadros femeninos, es decir 8.6 por ciento del total de los espacios, sin que ninguna de estas 
posiciones fuera en las principales cabeceras del estado.. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31073-equidad-de-genero-promovida-por-

pablito-es-puro-discurso  

 
CAMBIO 

 Crece desempleo en la entidad, 111 mil sin chamba 

En el último año, el número de personas desempleadas en Puebla creció 14 por ciento, al pasar de 97 mil 781 
desocupados en septiembre del año pasado a 111 mil en el mismo mes de 2013, informó el Instituto Nacional de 
Estadística, Geografía e Informática (INEGI). A través de los Indicadores oportunos sobre ocupación y empleo, el 
organismo reportó un crecimiento de medio punto porcentual de la tasa de desempleo de la entidad, pues mientras 
en el noveno mes del año pasado el indicador fue de 3.91 por ciento, para este año alcanzó el 4.41 por ciento. Pese 
al crecimiento de los indicadores de desempleo, Puebla se mantiene entre los 10 estados del país que tienen la tasa 
de desocupación más baja del país. Ranking que encabeza Campeche con 2.54 por ciento. En la lista se encuentran 

Chiapas con 2.75 por ciento, Guerrero con 2.87 por ciento; Oaxaca, 2.9 por ciento; San Luis Potosí, 3.46 por 
ciento; Veracruz con 4.19 por ciento, Quintana Roo con 4.21 por ciento y Morelos con 4.36 por ciento. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/31079-crece-desempleo-en-la-entidad-111-mil-
sin-chamba  

 

  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Acusan de negligencia médica al IMSS por muerte de una mujer que dio a luz 
Por presunta negligencia médica, cometida por una anestesióloga, perdió la vida una mujer de 31 años de edad, 
quien fue ingresada en la clínica 15 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para que se le practicara una 
cesárea, cirugía en la que se presume que le perforaron la dura madre, que es una membrana de la espina dorsal, 

causándole una hemorragia interna. De acuerdo con lo narrado por familiares, Yuridia Pacheco Bello mostró 
síntomas muy claros del daño que le generaron los médicos, pues dijo que le dolía mucho la cabeza, tenía 
zumbido de oídos y se quejaba de un fuerte dolor en la espalda, pese a lo cual la dieron de alta. (Elizabeth 
Rodríguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/acusan-de-negligencia-medica-al-imss-por-muerte-de-una-
mujer-que-dio-a-luz/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se perfilan cuatro distritos indígenas para Puebla con nueva geografía electoral 
Puebla perderá uno de sus 16 distritos federales con la nueva geografía electoral, pero también incrementará la 
representación indígena ante la Cámara de Diputados, ya que tendrá cuatro demarcaciones con alta población 
autóctona, en caso de que el Consejo General del IFE apruebe el proyecto que elaboró la Comisión Local de 

Vigilancia. El vocal ejecutivo del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Zamora Cobián, confirmó que el máximo 
órgano de dirección del instituto tiene hasta el miércoles de esta semana para dejar lista la nueva configuración 
territorial que aplicará a partir de los comicios federales del próximo año. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/se-perfilan-cuatro-distritos-indigenas-para-puebla-con-
nueva-geografia-electoral/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Desestima el TEEP las anomalías en Zacatlán y en Cuetzalan 
A partir de las 08 horas de este lunes inician las campañas de los candidatos a directores de 10 unidades 
académicas de la Universidad Autónoma de Puebla: las facultades de Administración, Cultura Física, Derecho y 
Ciencias Sociales, Enfermería e Ingeniería Agrohidráulica; las preparatorias “Alfonso Calderón Moreno”, “Enrique 

Cabrera” Urbana y “2 de Octubre de 1968”, así como la Escuela de Biología y el Instituto de Ciencias. De acuerdo 
a la convocatoria, las campañas tendrán por objeto dar a conocer y promover entre los miembros de la 
comunidad universitaria los atributos académicos, profesionales. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/desestima-el-teep-las-anomalias-en-zacatlan-y-en-

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31073-equidad-de-genero-promovida-por-pablito-es-puro-discurso
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31073-equidad-de-genero-promovida-por-pablito-es-puro-discurso
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/31079-crece-desempleo-en-la-entidad-111-mil-sin-chamba
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/31079-crece-desempleo-en-la-entidad-111-mil-sin-chamba
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/acusan-de-negligencia-medica-al-imss-por-muerte-de-una-mujer-que-dio-a-luz/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/acusan-de-negligencia-medica-al-imss-por-muerte-de-una-mujer-que-dio-a-luz/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/se-perfilan-cuatro-distritos-indigenas-para-puebla-con-nueva-geografia-electoral/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/se-perfilan-cuatro-distritos-indigenas-para-puebla-con-nueva-geografia-electoral/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/desestima-el-teep-las-anomalias-en-zacatlan-y-en-cuetzalan/
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cuetzalan/  

 

 
 
MILENIO  

 PRI y PRD tendrán costo electoral en Puebla: Lozano 
A pesar de que industriales azucareros pidieron votar en contra del impuesto a las bebidas azucaradas, el senador 
Javier Lozano Alarcón advirtió que las bancadas del PRI y PRD en la Cámara Alta darán su aval a la reforma fiscal, 
sin embargo sentenció que tendrán costo político en las próximas elecciones en la entidad. En entrevista 

telefónica con Milenio Puebla, Lozano Alarcón criticó que el PRD fue comparsa del PRI para avalar la miscelánea 
fiscal, la cual representa un golpe para la clase media y generará un desastre en la producción de azúcar en los 

ingenios, dijo. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec160ad3646  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Inpode negó apoyo a campeonas poblanas de mini-baloncesto 
El Instituto Poblano del Deporte (Inpode) negó al equipo femenil infantil "Las Bayonetas" recursos para acudir al 

Cuarto Festival Mundial de Mini-Baloncesto en Argentina, sin embargo las menores lograron, con limitaciones, 
proclamarse campeonas en la justa internacional. El grupo de 12 niñas poblanas y una de Tlaxcala sólo 

obtuvieron apoyos simbólicos de los ayuntamientos de Puebla y Atlixco, así como de empresarios que aportaron 
los uniformes y cubrieron el boleto de avión para una menor. Los padres de las niñas campeonas se acercaron al 
Instituto Poblano del Deporte (Inpode), dirigido por Manuel Youshimatz Sotomayor, a fin de solicitar recursos para 
cubrir el traslado vía aérea a la competencia. (Gerardo Rojas González) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-20/gobierno/inpode-nego-apoyo-campeonas-poblanas-de-mini-baloncesto  
 

E-CONSULTA 

 Representa Darío Carmona a la SEP y Conago ante el Congreso de la Unión 
Darío Carmona García acudió al Congreso de la Unión como representante de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) de Puebla y portador de los trabajos de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) en materia 
educativa, para exponer los problemas por la implementación del Fondo de Aportaciones a la Nómina Educativa y 
el Gasto Operativo (Fone), por el que la federación controlará el pago a maestros y ya no lo harán los estados. El 
ex titular de la SEP en el sexenio de Mario Marín Torres participó el pasado jueves 17 de octubre en una reunión 

con los integrantes de la Comisión de Educación y Servicios Educativos en el Congreso federal, a la que también 
acudieron los secretarios de Educación Pública de Baja California, Morelos, Campeche, Chiapas y del Distrito 
Federal. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-20/gobierno/representa-dario-carmona-la-sep-y-conago-ante-el-congreso-
de-la-union  
 

E-CONSULTA 

 Balconean a diputados poblanos por inasistencias a San Lázaro 
Durante el primer año de la LXII Legislatura, los 20 diputados federales colocaron a Puebla en la posición 24 de 

32 por su inasistencia a las sesiones, y en la 19 de 32 por las participaciones en las votaciones. De acuerdo con el 
Reporte Legislativo elaborado por la consultora Integralia, de Luis Carlos Ugalde, de los 20 representantes de 
Puebla en la Cámara de Diputados, el coordinador de la bancada del PAN, Rafael Micalco Méndez, registra el 72.5 
por ciento de presencia en las sesiones, la cifra más baja entre sus pares. Cabe señalar que el reporte sólo califica 

dos indicadores: la asistencia de los legisladores a las sesiones y su participación en las votaciones. (María 
Pineda) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-20/politica/balconean-diputados-poblanos-por-inasistencias-san-lazaro   
 

E-CONSULTA 

 Clausura Profepa obras del ayuntamiento de Huauchinango 

Por incurrir en irregularidades ambientales y administrativas, como carecer de autorización en materia de impacto 
ambiental, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) clausuró de manera total y temporal el 
desarrollo de un fraccionamiento habitacional en el Área Natural Protegida de la Microcuenca del Necaxa, en el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/desestima-el-teep-las-anomalias-en-zacatlan-y-en-cuetzalan/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/21e40cd6434b1983cd2f4ec160ad3646
http://e-consulta.com/nota/2013-10-20/gobierno/inpode-nego-apoyo-campeonas-poblanas-de-mini-baloncesto
http://e-consulta.com/nota/2013-10-20/gobierno/representa-dario-carmona-la-sep-y-conago-ante-el-congreso-de-la-union
http://e-consulta.com/nota/2013-10-20/gobierno/representa-dario-carmona-la-sep-y-conago-ante-el-congreso-de-la-union
http://e-consulta.com/nota/2013-10-20/politica/balconean-diputados-poblanos-por-inasistencias-san-lazaro
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municipio de Huauchinango. La obra se ejecutaba en una extensión de 34 mil 569 metros cuadrados y estaba a 
cargo del ayuntamiento de Huauchinango, mismo que durante la inspección efectuada por la dependencia federal 
no pudo mostrar los permisos correspondientes. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-20/ecologia/clausura-profepa-obras-del-ayuntamiento-de-huauchinango  
 
 

E-CONSULTA 

 Promueve Peña Nieto vuelo de Puebla a Panamá 
De manera conjunta, los gobiernos de México y Panamá impulsarán un nuevo convenio de transporte aéreo que 
contempla el establecimiento de vuelos a Cancún, Veracruz y Puebla, urbes donde la administración panameña 

tiene interés de incrementar la conectividad debido a su capital económico y turístico. Así lo señaló el presidente 
Enrique Peña Nieto, durante la reciente gira que realizó por el país centroamericano, en el marco de la XXIII 
Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado, a la que también asistió el gobernador poblano Rafael Moreno Valle. 
De acuerdo con el jefe del Ejecutivo en Puebla, el nuevo vuelo podría ser operado por la aerolínea Copa Airlines, 
que ya realiza vuelos a Guadalajara, Monterrey y el Distrito Federal (DF). (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-20/gobierno/promueve-pena-nieto-vuelo-de-puebla-panama  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reciben en Puebla a las basquebolistas que ganaron en Argentina 
El equipo Bayonnets de basquetbol de Puebla, que ganó en el IV Festival Internacional de Minibaloncesto, el cual 

se jugó en Argentina, tuvo un gran recibimiento por parte de las mamás, abuelitas, papás, tíos, amigos y 
hermanos. Desde las 18:30 horas familiares se dieron cita en la terminal de autobuses de la 4 Poniente, donde 
llegan del Aeropuerto de la Ciudad de México. Prepararon globos, cartulinas, flores y las porras para las 14 

jugadoras campeonas que llegaron pasadas las 21 horas. Reunidas como equipo y con su pants deportivos de 
México, una de las jugadoras, a nombre de todas, dio las gracias a los padres de familia y amigos por el apoyo y 
sobre todo por tener la confianza en ellas. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reciben_en_puebla_a_las_basquebolistas_que_ganaron_en_argentina#.UmT
PlOWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Aprehenden a juez penal de Huejotzingo por abuso de autoridad 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ), obtuvo de la autoridad judicial la orden de aprehensión en contra de 
José Alejandro Ramírez Cante, quien fungía como Juez de lo Penal en el distrito judicial de Huejotzingo, por su 

probable responsabilidad en los delitos de abuso de autoridad o incumplimiento de un deber legal, delitos 
cometidos en la administración de justicia y en otros ramos del poder público. Consta en actuaciones, que con 

fecha 23 de enero de 2013 Ramírez Cante en su carácter de juez penal de Huejotzingo, al momento de definir la 
situación jurídica de dos personas acusadas de homicidio calificado, resolvió que los elementos de prueba 
aportados por los mismos inculpados durante dicho término, eran suficientes para exculparlos, dictando a su favor 
auto de libertad supuestamente por falta de méritos para procesar, a pesar de su peligrosidad. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprehenden_a_juez_penal_de_huejotzingo_por_abuso_de_autoridad#.UmT
SL-Wv5KY  

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Obliga gobierno a Tomza pagar normalmente a trabajadores 

El secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, obligó este fin de semana a Grupo Tomza a cubrir 

normalmente los salarios de los 80 trabajadores activos, mientras se resuelve su situación legal, luego de que en 
sus instalaciones de la zona industrial de Chachapa se registró una explosión que dejó seis muertos. Aunque no 
se especificó cuándo, los representantes legales también se comprometieron pagar la indemnización 
correspondiente a quienes perdieron la vida, y a quienes aún siguen hospitalizados por las quemaduras. El 
funcionario dio a conocer que se reunió con los representantes de la empresa el fin de semana, y que de 
“inmediato asumieron el compromiso de agilizar los trámites para que a través de la aseguradora, contratada por 
ellos, se realice el pago de las indemnizaciones correspondientes”, dijo. (José Romero)  

http://e-consulta.com/nota/2013-10-20/ecologia/clausura-profepa-obras-del-ayuntamiento-de-huauchinango
http://e-consulta.com/nota/2013-10-20/gobierno/promueve-pena-nieto-vuelo-de-puebla-panama
http://periodicodigital.com.mx/notas/reciben_en_puebla_a_las_basquebolistas_que_ganaron_en_argentina#.UmTPlOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reciben_en_puebla_a_las_basquebolistas_que_ganaron_en_argentina#.UmTPlOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprehenden_a_juez_penal_de_huejotzingo_por_abuso_de_autoridad#.UmTSL-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprehenden_a_juez_penal_de_huejotzingo_por_abuso_de_autoridad#.UmTSL-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://contraparte.mx/obliga-gobierno-a-tomza-pagar-normalmente-a-trabajadores/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Suman 600 casos de cáncer de mamá en Puebla en el 2013 
En lo que va de este año se han registrado 600 casos de cáncer de mama en el estado de Puebla, en comparación 
con el 2012 que fueron un total de mil, informó el subsecretario de Salud en la entidad, Mario Márquez Amezcua. 
El servidor público dio a conocer que el 80 % de los casos fueron detectados en zonas urbanas y las causas de 

ese padecimiento son principalmente la alimentación, el estilo de vida, y las costumbres de las mujeres. En el 
2012 se reportaron 200 muertes por esta enfermedad en Puebla. Asimismo; resaltó que en las áreas rurales el 

padecimiento se debe a la tardanza en la atención. Señaló que la actual administración estatal trabaja en la 
detección oportuna de este mal por medio de los estudios pertinentes. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/suman-600-casos-de-cancer-de-mama-en-puebla-en-el-2013/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inician campañas este lunes aspirantes a Facultades y “prepas” de la BUAP 
Este lunes inician las campañas de los candidatos a directores de diferentes facultades y preparatorias de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). De acuerdo a la convocatoria, en punto de las 8:00 de la 
mañana los aspirantes a las direcciones podrán iniciar con sus actividades de proselitismo, las cuales deberán 
concluir el siguiente 26 de octubre a las 18:00 horas. Durante el transcurso de la campaña se informará a los 
candidatos la fecha en la cual deberán presentarse ante el consejo de unidad para dar a conocer sus planes de 
trabajo. Asimismo, la convocatoria señala que las elecciones serán el 30 del mismo mes y los universitarios sólo 
podrán ejercer su derecho si muestran una identificación oficial. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/inician-campanas-este-lunes-aspirantes-a-facultades-y-prepas-de-la-buap/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Roxana Luna justifica su voto a favor de reforma fiscal 
La legisladora federal perredista, Roxana Luna Porquillo, justificó el voto que dio su partido al PRI para la 
aprobación de la Reforma Fiscal: “de manera general había que sacar la reforma, había que votarla no porque 
hayamos negociado algo, es la forma de responderle a nuestro país en este caso a México”. En entrevista la 
legisladora perredista rechazó que la reforma fiscal afecte a la clase media y al pequeño comercio por gravar 
impuestos a la comida para mascotas, refrescos y comida chatarra. “Debe de pagar quién más tiene. No 

consideramos que el alimento  para el perro sea algo necesario. Finalmente hay que ver cómo alimentarlo de otra 
manera”, aseveró. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45518:roxana-luna-justifica-su-voto-a-
favor-de-reforma-fiscal&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla, con gran potencial para las inversiones: Jim O'Neill 
Puebla es hoy uno de los estados con mayor crecimiento económico en México, lo cual representa un polo de 
atracción para las inversiones, afirmó el encargado de despacho de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y 

Desarrollo Económico (SECOTRADE) Michel Chaín Carrillo al reconocido economista Jim O´Neill. Jim O'Neill, quien 
obtuvo notoriedad a nivel mundial cuando acuñó el término BRIC para referirse a las economías de Brasil, Rusia, 
India y China como los nuevos actores relevantes de la economía global, está de visita en nuestro país para 
conocer de primera mano las ventajas que hacen de México uno de los principales prospectos a nivel mundial 
para los próximos diez años. O´Neill, quien cuenta con Licenciatura en Economía por la Universidad de Sheffield, 
Doctorado por la Universidad de Surrey y un Doctorado Honorario por la Universidad de Londres, trabajó de 1995 

hasta abril de este año en el prestigioso banco de inversión Goldman Sachs. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45500:puebla-con-gran-potencial-para-
las-inversiones-jim-oneill&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Atienden Policías Estatales Bomberos llamadas de emergencia debido a lluvias 

http://contraparte.mx/obliga-gobierno-a-tomza-pagar-normalmente-a-trabajadores/
http://contraparte.mx/suman-600-casos-de-cancer-de-mama-en-puebla-en-el-2013/
http://contraparte.mx/inician-campanas-este-lunes-aspirantes-a-facultades-y-prepas-de-la-buap/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45518:roxana-luna-justifica-su-voto-a-favor-de-reforma-fiscal&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45518:roxana-luna-justifica-su-voto-a-favor-de-reforma-fiscal&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45500:puebla-con-gran-potencial-para-las-inversiones-jim-oneill&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45500:puebla-con-gran-potencial-para-las-inversiones-jim-oneill&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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La Secretaría de Seguridad Pública a través de los Policías Estatales Bomberos atendieron oportunamente 
diversos llamados de emergencia a causa de la precipitación pluvial que se presentó el día de ayer por la tarde. 
En una primera acción en el camino a San Lorenzo Almecatla a la altura del Parque Industrial Finsa, los Bomberos 
de Cuautlancingo auxiliaron a los tripulantes de una camioneta Chevrolet Tornado color blanco y de una 
camioneta de la ruta colectiva 19 que se encontraban varadas en el lugar .No se reportaron lesionados. En la 

colonia Leobardo Coca, un árbol de aproximadamente 4 metros de altura por 40 centímetros de diámetro se 
encontraba recargado en una malla ciclónica, los uniformados lo cortaron y desramaron para proceder a retirarlo 
y evitar daños mayores. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53232&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Atienden-
Policias-Estatales-Bomberos-llamadas-de-emergencia-debido-a-lluvias  

 
RETO DIARIO 

 Suman 4 clausuras en bares de San Martín Texmelucan 
Encabezados por la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, la dirección de Giros Comerciales, Protección Civil 
del Estado y la Policía Municipal de San Martín Texmelucan, realizaron un operativo de revisión en diversos bares 

y centros nocturnos. Tras la revisión las autoridades estatales y municipales encontraron que los bares Las Riviere 
y El Platinum, ambos ubicados en carretera San Martín Texmelucan-Tlaxcala, infringían la ley, faltando a las 
medidas preventivas determinadas por Protección Civil del Estado, por lo que se procedió a su clausura. Cabe 
señalar que estos dos establecimientos se suman a los bares El Cuñado y El León rojo, que fueron clausurados 
horas antes. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53230&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Suman-4-

clausuras-en-bares-de-San-Martin-Texmelucan  
 

RETO DIARIO 

 Promueven mujeres panistas acciones para prevenir el cáncer de mama 
En el marco del Día Internacional de la Prevención del Cáncer de Mama, la Secretaría Estatal de Promoción 
Política de la Mujer (PPM) del Partido Acción Nacional llevó a cabo un volanteo en el Boulevard 5 de Mayo para 
difundir acciones de prevención de esta enfermedad. "En PPM estamos conscientes de las causas sociales que 
atañen a la mujeres y queremos hacer consciencia y sensibilizar a la sociedad sobre este tema, porque sabemos 
que en México este cáncer es la primera causa de muerte en mujeres", señaló la titular de la secretaría, Andrea 
Mantilla. Agregó que para Acción Nacional es muy importante llevar a cabo este tipo de actividades informativas, 

pues el 80 por ciento de los casos son curables si se detectan los síntomas a tiempo. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53229&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Promueven-
mujeres-panistas-acciones-para-prevenir-el-cancer-de-mama  
 
RETO DIARIO 

 Celebran SSEP e Inpode con éxito la Carrera a Favor de la Salud 
Todo un éxito resultó la Carrera Atlética a favor de la Salud con la participación de más de dos mil competidores, 
quienes además del recorrido de 5 y 10 kilómetros, junto con sus acompañantes y público en general pudieron 
acceder a diversos servicios de salud que se ofrecieron en la Feria de la Salud que se instaló en el Parque del 

Arte, como parte de este evento realizado para conmemorar los 70 años de la Secretaría de Salud. Desde muy 
temprano miles de entusiastas poblanas y poblanos se dieron cita en el Parque del Arte para ser parte de esta 
celebración nacional, a la cual se suma el Gobierno del Estado de Puebla a través de las actividades que organiza 
la Secretaría de Salud, con las cuales se difunden los servicios médicos a los que todos los poblanos pueden 
acceder como derechohabientes del Seguro Popular. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53228&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Celebran-SSEP-
e-Inpode-con-exito-la-Carrera-a-Favor-de-la-Salud  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Reforma Hacendaria Afecta más a trabajadores: analistas 
Luego de que la Cámara de Diputados aprobara cambios a la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y acotara la 
deducibilidad que tenían las empresas sobre los ingresos remunerativos otorgados a los trabajadores, especialistas 

en materia fiscal, laboral y de recursos humanos consultados por EL UNIVERSAL, consideraron que habrá un 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53232&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Atienden-Policias-Estatales-Bomberos-llamadas-de-emergencia-debido-a-lluvias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53232&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Atienden-Policias-Estatales-Bomberos-llamadas-de-emergencia-debido-a-lluvias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53230&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Suman-4-clausuras-en-bares-de-San-Martin-Texmelucan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53230&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Suman-4-clausuras-en-bares-de-San-Martin-Texmelucan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53229&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Promueven-mujeres-panistas-acciones-para-prevenir-el-cancer-de-mama
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53229&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Promueven-mujeres-panistas-acciones-para-prevenir-el-cancer-de-mama
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53228&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Celebran-SSEP-e-Inpode-con-exito-la-Carrera-a-Favor-de-la-Salud
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53228&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Celebran-SSEP-e-Inpode-con-exito-la-Carrera-a-Favor-de-la-Salud
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impacto en las prestaciones que las compañías otorgan a sus trabajadores y que hasta ahora se habían mantenido 
totalmente exentas del ISR. En el peor escenario, los cambios a la ley del ISR pegarán a la previsión social y al 
ahorro de sus trabajadores, y además esto se traducirá en un costo de entre 8% y 9% adicional para las empresas. 
(Oscar González) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pega-a-trabajadores-reforma-hacendaria-43275.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Huracán "Raymond" amenaza al Pacífico 
La tormenta tropical Raymond se convirtió anoche en huracán categoría 2. El meteoro, que se sitúa en la costa del 

Pacífico mexicano se fortaleció después de las 22:00 horas y alcanzó ya la categoría 2, según informó el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN). Juan Manuel Caballero, coordinador general del SMN, informó en entrevista 
televisiva que el huracán podría incluso intensificarse y alcanzar la categoría 3. Horas ante la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) y la Coordinación Nacional de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, habían advertido 

[entonces en categoría 1] que el meteoro podría seguir “intensificándose”. (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/huracan-8220raymond-8221-amenaza-al-pacifico-
43276.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Espió EU correo de Calderón, revelan 
Un informe que cita documentos filtrados por el ex técnico de la CIA, Edward Snowden, sostiene que el gobierno de 
Estados Unidos, a través de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA), espió durante 2010 el sistema de correo 

electrónico de Felipe Calderón Hinojosa, cuando era presidente de México. La revista alemana Der Spiegel reveló el 

contenido. La reacción de México fue inmediata, y la Secretaría de Relaciones Exteriores(SRE) calificó de “práctica 
inaceptable e ilegítima, contraria al derecho mexicano e internacional” el espionaje, y anunció el envío de una nota 
diplomática para que la investigación del caso se realice a la “brevedad”. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/eu-8216hackeo-8217-correo-de-fch-en-2010-
43280.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Escándalo en puerta, en Puebla 
El censo educativo para la evaluación de escuelas, maestros y alumnos de educación básica y especial que 
realiza el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en coordinación con la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) federal, se convirtió en una bomba de tiempo para la administración morenovallista. 
Como lo dio a conocer la SEP federal, en el primer corte de este censo quedó al descubierto que en Puebla 
existe una red de aviadores, la cual podría resultar de dimensiones impactantes. 

De entrada, en un sólo plantel aparecieron 40 plazas sin devengar, de maestros dados de alta que no tienen 
ningún grupo asignado, ni con responsabilidades directivas ni administrativas. 
Aunque el delegado de la SEP federal evitó dar el nombre del plantel en donde fueron detectados los primeros 
40 aviadores, todo apunta a que se trata de un Centro Escolar. 
Lo más grave de este primer anuncio de corrupción es que el censo educativo apenas inicia, por lo que es muy 
probable que este primer descubrimiento sólo sea la punta del iceberg. 
La línea de investigación sobre la red de aviadores apunta al SNTE, toda vez que fue creada durante el 

presente sexenio, donde los compromisos poselectorales del gobernador Moreno Valle con la frustrada líder 
magisterial Elba Esther Gordillo pudieron haber generado este millonario desfalco. 
Y aunque la versión oficial del censo educativo es que el Gobierno Federal busca contar con la ubicación 
geográfica de todos los planteles, conocer la situación de la infraestructura instalada, equipamiento y mobiliario 
escolar; tener un registro de todos y cada uno de los docentes, personal administrativo y supervisores, e 
integrar un registro nacional de alumnos, con énfasis en quienes tienen alguna discapacidad o necesidades 
especiales de aprendizaje para que con base en ello se apliquen nuevas medidas, la realidad es que también 

existen razones políticas de peso que lo justifican. 
Así las cosas, la investigación de la Secretaría de Educación federal tiene como verdadero objetivo descubrir las 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pega-a-trabajadores-reforma-hacendaria-43275.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/huracan-8220raymond-8221-amenaza-al-pacifico-43276.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/huracan-8220raymond-8221-amenaza-al-pacifico-43276.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/eu-8216hackeo-8217-correo-de-fch-en-2010-43280.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/eu-8216hackeo-8217-correo-de-fch-en-2010-43280.html
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líneas de corrupción entre los gobiernos de los estados aliados a la maestra Gordillo y las secciones del SNTE. 
El censo se realiza desde el pasado 26 de septiembre y terminará el 29 de noviembre de 2013, por lo que 
podría generarse un escándalo que explique algunos pagos de facturas en favor de la madrina política del 
Señor de los Cerros. 
Un problema más para la administración estatal es que el titular de la SEP no tenga ni la más mínima idea de lo 

que sucede al interior de su dependencia, lo cual complica la “operación limpieza”. 
El delegado Jose Alarcón calculó que a mediados de diciembre, una vez que se concentre la información final, 
se podría depurar la lista de aquellos “profesores” que cobran puntualmente cada quincena sin hacer nada. 
Sin embargo, evitó adelantar qué acciones se estarán tomando en el caso de los 40 ya detectados como 
posibles aviadores, pues dijo que con la nueva Reforma Educativa y Laboral lo más viable sería depurar las 

listas o, en su caso, aplicar exámenes para ubicarlos. 
Con este escándalo en Puebla,el delegado Alarcón deberá actuar con total apertura y pulcritud, porque son 

muchos los señalamientos de una complicidad con el gobernador desde sus tiempos de operador electoral, en 
donde se le acusó de haber traicionado los intereses del tricolor.  
Por lo pronto, habrá que seguir este asunto “con lupa”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2703 

 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Habrá puerto seco en Atlixco 

Un ambicioso proyecto se busca desarrollar en la región de Atlixco, se trata de un nuevo Puerto Seco, el cual 
aproveche la situación geográfica de Puebla, con la finalidad de servir de puente entre el Pacífico y el Golfo de 
México. 
La región que se eligió para llevar a cabo el proyecto es la zona geográfica de Atlixco, con un clima privilegiado 

y con las condiciones necesarias para poder servir de puente entre los puertos de Acapulco y Veracruz. 
El nuevo Puerto Seco de Atlixco, arrancará inicialmente en un área de 250 hectáreas, localizadas a un costado 
de la autopista siglo XXI, la cual conecta a la ciudad de Puebla con el estado de Morelos. 
Los trabajos de esta magna obra arrancarán el próximo año y los terrenos ya están en manos del banco de 
tierras, listas para poder entrar en funciones. 
Adicionalmente se espera contar con el apoyo del gobierno federal, para que posteriormente se concluya el 
viejo proyecto de interconectar vía terrestre a través de modernas carreteras a dos de los más importantes 

puertos del país. 
Un Puerto Seco, es una instalación no costera de uso público, distinta de un puerto y de un aeropuerto, 
aprobada por un organismo competente, equipada con instalaciones fijas y ofreciendo servicios para manipular 

y almacenar temporalmente cualquier clase de mercancías incluyendo contenedores – que sea considerada 
como “en Tránsito” para efectos de aduanas, por cualquier modo de transporte de superficie no costero, y que 
tiene además la capacidad de efectuar controles aduaneros que permitan a estas mercancías continuar su 

tránsito, terminar el viaje y ser utilizadas localmente, ser despachadas para exportación, o ser re-exportadas 
según sea el caso. 
Las principales funciones de los Puertos Secos son: 
Asuntos Aduaneros. 
Transferencia de modo de transporte para Contenedores. 
Almacenamiento temporal de Cargas. 
Consolidación y de-c de los Contenedores cercano a los interesados. 

Limpieza y preparación de los Contenedores. 
Mantenimiento y Reparación de Contenedores. 
El aporte de los Puertos Secos al sistema Multimodal es enorme, pues este permite que los sellos del 

contenedor permanezcan intactos desde un lugar cercano al embarcador hasta un lugar cercano a su destino 
final, garantizando la disminución de pérdidas y reclamos por mala manipulación. 
Además de lo relacionado con el sello y los documentos pertinentes, el equipo involucrado en la operación de 
los puertos secos, especialmente el equipo rodante, optimiza su funcionamiento de una manera notoria, se 

disminuye el número de viajes con el equipo vacío, disminuye también la congestión y él desgaste a las vías de 
acceso al Puerto Marítimo. 
En Regiones y países que no poseen acceso directo al mar, la presencia de los puertos secos permite que se 
realicen localmente ciertas actividades que antes eran realizadas en el Puerto Marítimo, esto permite tener un 
completo control y genera empleo en el área, además, permite agilizar las operaciones del Puerto Marítimo y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2703
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descongestiona en parte su labor. Lo anterior estará presente siempre y cuando existan Acuerdos Bilaterales de 
Tránsito entre los países involucrados. 
En Puebla ya se tuvo una experiencia amarga con la construcción de la denominada “célula” en la pasada 
administración, la cual significó una inversión de más de mil millones de pesos y acabo en “elefante blanco”, 
ojalá el nuevo Puerto Seco de Atlixco, no corra la misma suerte. 

Desfilan empresas en el Soapap. Pese al hermetismo con el cual se busca manejar la concesión del Sistema 
Operador de Agua Potable de Puebla, lo cierto es que hay mucho movimiento en torno a la paraestatal 
Hace unos días desfilaron por estas oficinas, los colombianos, que son los que más interés han mostrado por 
adquirir esta estructura, pero también se han dado cita los españoles, una empresa Argentina, una francesa, e 
incluso hasta una norteamericana. 

La privatización avanza a pasos agigantados y los favoritos son los colombianos, pero también los españoles 
para poder hacerse de la paraestatal. 

http://efekto10.com/habra-puerto-seco-en-atlixco-3/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Otra vez, los empresarios poblanos valen madre 

El Consejo de Administración de la Cumbre deliberó. El argumento central para no llevar a cabo el foro en 
Puebla fue que la entidad carecía de un aparato económico, productivo y de negocios lo suficientemente 
relevante. O por lo menos no equiparable al de Querétaro, y tampoco competitivo frente a Jalisco 
Jalisco le agandalló a Puebla la sede de la X Cumbre de Negocios 2013, el foro más importante en materia 

de inversiones y economía que tiene el país. Algo así como un pequeño Davos. El gobierno morenovallista lo 
tenía programado como el último de sus mega eventos para proyectar a la entidad tras el Tianguis Turístico, 
el Mundial de Taekwondo y la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). Sería 

el broche de oro para un 2013 estelar. Pero la negociación no cuajó, pese a que el gobernador Moreno Valle 
incluso la había anunciado en entrevista radiofónica con Joaquín López Doriga. A su salida de la Secotrade, 
Pablo Rodríguez Regordosa dejó todo encarrilado, invitación formal entregada al Consejo de Administración 
de la Cumbre, presidido por Miguel Alemán Velasco. Pero unas semanas después todo se vino abajo. ¿Qué 
ocurrió? 
Que al mismo tiempo que Puebla invitó a hospedar la cumbre, también lo hizo el gobierno de Jalisco, de 
Aristóteles Sandoval. Luego de que el foro se asentó dos años en Querétaro bajo el patrocinio del priista José 

Calzada Rovirosa, la siguiente sede tenía que ser impactante. El Consejo de Administración de la Cumbre de 
Negocios votó. Y se quedaron con Jalisco. ¿Las razones? 
El Consejo de Administración de la Cumbre deliberó. El argumento central para no llevar a cabo el foro en 

Puebla fue que la entidad carecía de un aparato económico, productivo y de negocios lo 
suficientemente relevante. O por lo menos no equiparable al de Querétaro, y tampoco competitivo frente a 
Jalisco. 

O sea, el gobierno hizo su tarea de promover a Puebla, pero una vez más fallaron el clima empresarial y 
las oportunidades de negocios. Los empresarios poblanos son chiquitos, poco transparentes y poco 
competitivos. O por lo menos así los ve el foro de negocios más importante del país y que ayer fue 
inaugurado con bombo y platillo en Guadalajara. Por más que se hacen esfuerzos de promoción, la entidad no 
termina de despegar en las grandes ligas pese a su situación geográfica privilegiada. 
¿Quiénes votan en el Consejo de Administración de la Cumbre de Negocios que prefirió irse a Jalisco y no a 
Puebla? Ahí le van algunos nombres. 

Miguel Alemán Velasco, ex gobernador de Veracruz y presidente de Interjet. 
Antonio Chedraui Obeso, presidente del Consejo de Grupo Comercial Chedraui. 
Valentín Díez Morodo, presidente del COMCE. 

Carlos Eduardo Represas de Almeida, presidente del Consejo para América Latina de Bombardier 
Juan Antonio González Moreno, presidente del Consejo de Administración de Gruma. 
Carlos Ibarra Covarrubias, presidente de Intermoda Fashion Group. 
Félix Martínez Cabrera, presidente de la Asociación Nacional de la Industria del Café. 

Oscar Peralta Casares, vicepresidente ejecutivo de Grupo Metal Intra. 
Andrés Rozental, presidente de Rozental y Asociados.  
Empresarios y tomadores de decisiones de primer nivel le dijeron “no” a Puebla y “sí” a Jalisco. 
Lo hemos expresado en otras ocasiones en este espacio: los empresarios de Puebla valen madres. Ni son 
ricos ni son emprendedores. ¿Quiénes son los capitanes de la industria local, sus empresarios distinguidos? 

http://efekto10.com/habra-puerto-seco-en-atlixco-3/
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Dos o tres nombres siempre salen a reducir. Luis Regordosa Valenciana, millonario que ha vendido todos 
sus negocios y ya no produce riqueza. Gilberto Marín Quintero, dueño de Mabesa, apartado de los círculos 
de influencia. ¿Quiénes más? Enrique Montoto Arámburo falleció en 2007.Carlos Peralta Quintero hace 
tiempo que sacó sus inversiones del estado. Antonio “El Diablo” Fernández Carvajal, cabeza del Grupo 
Femsa, hizo fortuna en el norte del país al emparentar con los Garza Sada pero aquí no hizo nada. Francisco 

Bernat pasó de multimillonario a rico en su aventura futbolística. ¿Hay algo que podría denominarse Los Amos 
de Puebla, utilizando la frase del periodista Jorge Zepeda Patterson? Lo dudo mucho. 
Los empresarios poblanos, salvo contadas excepciones, son negociantes con el poder. Ejemplos sobran: la 
riqueza no proviene del emprendimiento sino de los vínculos con el gobernante en turno. Por eso su 
influencia es oscilante y no hay un capitán permanente, ni cultura: lo mismo aplica a los vinculados con 

la ultraderecha, como José Antonio Quintana, Jorge Espina o Juan José Rodríguez Posada, que los 
vinculados al PRI como Julián Ventosa, Falín Posada, Enrique Torres, Edgar Nava y Ricardo Urzúa. También a 

los que les da lo mismo cobrar de un lado que del otro, como José Abed, que lo mismo hizo el periférico con 
Bartlett que el CIS con Moreno Valle. Empresarios chupasangre, dicen los españoles. 
La empresa poblana mejor colocada en el ranking de los 500 de la revista Expansión no es poblana, ni 
mexicana, aunque así se asuma: Volkswagen de México, ubicada en la posición 10. Fuera de ahí, 
puro páramo. 
Se entiende que el Consejo de Administración de la Cumbre de Negocios no quiera nada con Puebla, por más 
que se esfuerce el gobierno morenovallista. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31072-otra-vez-los-
empresarios-poblanos-valen-madre 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 

 
¿Con quién irá el PRD en 2015? 
Pronosticar con qué partido se aliará el PRD en 2015 es riesgoso. Los perredistas afines al gobernador Rafael 

Moreno Valle se encuentran felices, porque por primera vez creen estar en la posibilidad de aliarse con el PAN o 
el PRI en las federales venideras; ya les gustó el modelo de alianzas y de remuneración económica y, lógico, 
por ahí quieren seguirle, pero no, el funcionamiento de la política a conveniencia local suele no ser tan ingenua. 
Lo ocurrido la semana pasada con el PRD y el PRI para aprobar la reforma hacendaria fue una señal divina en 
los cielos del perredismo morenovallista, tan fue así que hicieron correr la especie de que ahora competirán 
contra el PAN de la mano del priismo con el afán de mostrar que pueden aliarse con quien quieran, ignorando 
críticas bisoñas sobre ética y moralidad. Cantinfleando el asunto habría que decir que sí pero no. 

Simplemente desde el inicio de esta semana ya se habla de que el PRD regresará al regazo del PAN en la 
misma Cámara baja, ahora para rechazar la iniciativa de Seguro de Desempleo y Pensión Universal de Enrique 
Peña Nieto. Y de confirmarse esta nueva conducta bipolar, ¿ahora qué connotación o significado le darán los 
perredistas morenovallistas al entreteje nacional? Que dice mi mamá que siempre no. 

Casi veo a Eric Cotoñeto, el dirigente del Sol Azteca en Puebla, relamiéndose los bigotes y saboreándose la 
alianza con uno u otro partido como buen tianguista de la política. Sin embargo la realidad suele ser distinta a 
la fantasía, incluso a veces cruel. Si analizamos brevemente lo que ocurre en las altas esferas del perredismo 

con la disputa por la dirigencia nacional, nos daremos cuenta que la probabilidad de que el PRD vaya solo o 
aliado en 2015 depende en gran medida no de los “Cotoñetos” sino de quién releve a Jesús Zambrano. 
Echemos un vistazo. Son tres los que aspiran a asumir el partido por ahí de marzo del año entrante: Carlos 
Navarrete, Marcelo Ebrard y Carlos Sotelo. De los tres el que podría oponerse a las alianzas es uno: Ebrard, por 
su proyecto de 2018. A los otros dos, ciertamente, no les importaría establecer acuerdos políticos y económicos 
con el PAN o con el PRI, porque lo suyo es el pragmatismo, no por nada pertenecen a Nueva Izquierda. 

Pero en caso de que Marcelo llegase a adjudicarse el liderazgo nacional del Sol Azteca y decidiera la soledad 
para las federales, me parece que el perredismo poblano sería de los más raspados del país, no por el grado 
que tienen de presencia en el estado sino porque se sabe que Cotoñeto y sus secuaces se echaron a dormir en 
la hamaca con la comodidad de que el gobernador les resuelve todos sus pendientes partidistas a través de las 

alianzas. Ya se verá en marzo para dónde jalará el perredismo local, que debe estar haciendo changuitos para 
que no sea Marcelo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/31062-con-quien-ira-el-prd-

en-2015 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La reforma hacendaria no afecta a clase media: JDC 
José Doger Corte, economista con grado de doctorado, ex rector de la BUAP y ex titular del Orfise, afirma 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31072-otra-vez-los-empresarios-poblanos-valen-madre
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31072-otra-vez-los-empresarios-poblanos-valen-madre
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/31062-con-quien-ira-el-prd-en-2015
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/31062-con-quien-ira-el-prd-en-2015
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categórico que la reforma hacendaria propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto y aprobada por la Cámara 
de Diputados no afecta a las clases medias, como afirman los panistas. 
Explica que el 90 por ciento de los mexicanos tiene niveles de ingresos que van de los 30 mil pesos para abajo, 
es decir, no los alcanza el impuesto sobre la renta del 31 por ciento y más.  
Sólo 10 por ciento de la población está en un rango superior de ingresos y sólo el uno por ciento, cuyos 

ingresos anuales son superiores al millón de pesos, tendrá que pagar el 35 por ciento de impuesto sobre la 
renta. 
Al ser eliminadas las propuestas para el cobro de gravamen en colegiaturas, pago de rentas y venta de 
inmuebles con costo menor a 3 millones de pesos, los diversos sectores de las llamadas clases medias, no 
tienen de qué preocuparse. 

Dijo Doger Corte que, en todo caso, los sectores afectados son los de mayores ingreso, es decir, los que se 
ubican en el 10 por ciento de la población que tienen ingresos de 500 mil pesos o más, por año, que pueden 

ser ejecutivos empresariales, altos funcionarios del gobierno o dueños de empresas. 
En plática con un grupo de columnistas, el ex rector de la BUAP manifestó que no busca ser dirigente del PRI 
estatal, pero que sí le gustaría llegar a una candidatura para una diputación federal en 2015. 
Cree tener la preparación suficiente para un buen desempeño como diputado (tiene maestría en Ciencias 
Políticas, además de licenciatura en economía y un doctorado). Pero, además, decimos nosotros, durante su 
rectorado inició el proceso de superación académica de la BUAP que continuaron sus sucesores y como 
funcionario público su desempeño fue excelente. 

Las mujeres en la política 
Con motivo de la celebración del 60 aniversario de que fue concedido el voto a las mujeres 
mexicanas, el presidente de la república Enrique Peña Nieto dijo que enviaría un proyecto para que 
a partir de las próximas elecciones federales el 50 por ciento de las candidaturas a puestos de 

elección popular que postularan los partidos, fueran del sexo femenino, tanto para propietarios 
como suplentes. 

El problema es que ningún partido político, ni siquiera el PRI, tiene mujeres suficientes para cumplir con tal 
disposición.  
Y no es que no haya mujeres capaces, sino que carecen de algo que para esto es esencial: oficio político. 
Si los partidos mediocres que tenemos no han sido capaces de tener escuelas de cuadros para los varones, que 
son los que han dominado la actividad política, menos para mujeres, que ocupan un porcentaje mínimo en 
puestos de elección popular, pese a que han pasado 60 largos años desde que les fue concedido el derecho de 
votar y ser votadas. 

El PRI, que tiene en sus estatutos una disposición que establece la paridad entre hombres y mujeres en las 
candidaturas, tiene problemas serios para cumplir con eso, imagínese los demás partidos. 
No será nada fácil empezar a cumplir con tal disposición, que en Puebla ya se anunció que será enviada al 
Congreso. 

No se trata sólo de rellenar las boletas con nombres de mujeres (como hace el PRI actualmente, sobre todo en 
la posición de suplentes) sino que éstas tengan la capacidad para desempeñarse con eficiencia y honestidad en 
diputaciones, senaduría, regidurías, sindicaturas o presidencias municipales. 

La medida es buena, pero habría que estudiar cómo implementarla con éxito, de lo contrario la participación de 
la mujer en la vida política del país será tan decepcionante como ha sido la de los varones. 
La capacitación política de los militantes de un partido es tan necesaria como la capacitación en mecánica de un 
taller automotriz, o la capacitación médica o de enfermería en un hospital. 
Generalmente creemos que para manejar un avión se necesita un buen piloto, para manejar un autobús se 
requiere un buen chofer o conductor, ah, pero para gobernar un municipio, un estado, un país o para emitir 

leyes, cualquiera puede hacerlo si tiene buena fe, y por andar creyendo eso, estamos como estamos. 
Al fin, habrá cursos para priistas 
Sobre este mismo asunto se tienen informes de que el presidente del Instituto Nacional de 
Capacitación Política del PRI, Guillermo Deloya Cobián, ya inició la “escuela de cuadros” con 377 
alumnos inscritos en la ciudad de México, de los que 20 son poblanos. 

Y se anunció además que habrá escuelas en los diferentes estados del país para que los y las priistas puedan 
capacitarse convenientemente para desempeñar trabajos de orden político y social con conocimiento y con 

efectividad.  
Este lunes el director del Idecap estará en la ciudad de Tehuacán para iniciar una serie de pláticas y 
conferencias sobre diversos temas de interés para los mexicanos y el viernes habrá otra conferencia en esta 
capital. La primera será sobre el tema “Desarrollo regional y participación ciudadana” y la segunda, la del 
viernes, será sobre la temática “Implementación de la Reforma Educativa”. En Tehuacán será en el hotel Casa 
Vieja y en Puebla en el Presidente Continental. 
Ojalá y la capacitación de los futuros políticos contenga materias como “Historia de México”, “Historia del 
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Partido Revolucionario Institucional”, “Diferencias Ideológicas de los partidos en México” y otras materias 
necesarias para el conocimiento de nuestra realidad, pues se rumora que serán básicamente de “creación de 
imagen”, “mercadotécnica política”, etc., que si bien son necesarias, no pueden estar sobre las que enseñan a 
conocer y entender a este país pues los problemas actuales se derivan, precisamente, del desconocimiento de 
nuestra realidad de que dan muestra gran parte de los actuales políticos en el poder. 

La reunión del recuerdo 
Así se llamó la comida que ex colaboradores del ex gobernador Guillermo Jiménez Morales 
ofrecieron a su antiguo jefe en un restaurant propiedad del periodista Jesús Manuel Hernández, en 
la zona centro de la capital del estado.  
Estuvo muy concurrida. Más de sesenta ex funcionarios de diverso rango estuvieron presentes y la mayor parte 

de ellos, bueno, la tercera parte, hicieron uso de la palabra… y no hubo concurso de oratoria. 
El ex gobernador, que por cierto no aspira como se ha dicho a la presidencia del PRI estatal, en un breve pero 

conceptuoso discurso manifestó que “pensar y construir nuestro futuro común es la tarea más significativa para 
la dignidad y plenitud del ser humano. 
”Es responsabilidad que reta nuestras capacidades y también nuestras esperanzas. El cambio debe ser ahora 
con mayores posibilidades en la calidad del individuo, un ser humano que entienda que su vida sólo podrá ser 
digna de vivirse si contribuye a que otros también la vivan mejor. Por ello nunca debemos cejar en el intento, 
nunca posponer, nunca abandonar, menos olvidar, porque en ello va nuestra vida, que no es nada si la 
medimos en términos de la vida de nuestros hijos”.  

Los asistentes, entre ellos Jaime Alcántara Silva, Oscar Aguilar González, Xavier Gutiérrez Téllez, Darío 
Maldonado, Marco Antonio Rojas Flores, Álvaro Zambrano, Mauro González Rivera, Germán Paredes, Francisco 
Adame Díaz, Moisés Carrasco Malpica, Amado Camarillo Sánchez, Efraín Trujeque, Juan Manuel González 
Salgado, Pascual Alamirra, Mariano Sánchez Bretón, Raúl Castillo y Ramírez, Elba Rojas Brucheta, Héctor 

Jiménez y Meneses, Armando Garcés, Raúl Velásco de Santiago, Gaspar Chávez, Javier Bolaños y muchos más, 
recordaron viejos tiempos, contaron anécdotas, lamentaron la situación que vive el PRI en Puebla en los 

últimos años y prometieron ser leales a la causa del partido de la Revolución Mexicana, al que pertenecen 
desde hace años.  
En el período de don Guillermo Jiménez Morales muchos de ellos eran jóvenes y ahora ya están tomando forma 
de dinosaurios, aunque en su mayor parte están viviendo en el error, todavía no llegan a vivir en el terror. Algo 
queda, algo queda. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/31080-la-reforma-hacendaria-no-afecta-a-
clase-media-jdc 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

 
El discurso falsario 

En Puebla, son conocidos los excesos en que ha incurrido el gobierno del PAN que preside Rafael Moreno Rosas. 
Que hablen las casi 40 organizaciones, que reclaman sus derechos, la violación sistemática a la ley y a los 
derechos humanos. 
Que hable la burocracia. 
Que hablen los miles de despedidos injustificadamente. 
Que hablen los que han sido despojados de sus plazas. 

Que hablen pacientes, enfermeras, médicos, especialistas del ISSSTEP y de clínicas y hospitales. 
Que hablen los policías y agentes viales que son mandados a realizar operativos para cumplir con las "cuotas" a 
los jefes. 
Que hablen los constructores poblanos relegados. 
Que hablen funcionarios y Periodistas perseguidos. 

Que hablen miles de campesinos marginados a su suerte. 
Que hablen los morenorosistas, que han sufrido las humillaciones del inquilino de Casa Puebla. 

Que hable el Alcalde Eduardo Rivera Pérez, el yunquista que ha sido títere de un saltimbanqui. 
Que hablen los Diputados "maiceados". 
Que hablen los Presidentes Municipales que son amenazados con no aprobarles sus cuentas públicas si no 
obedecen órdenes desde Loreto y Guadalupe. 
Que hable el PRI estatal maniatado por un panista. 
Que hable el mismo GOBIERNO FEDERAL, que ha sorprendido a Moreno Rosas conspirando con el panismo para 
hacer realidad una nueva alternancia en el poder. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/31080-la-reforma-hacendaria-no-afecta-a-clase-media-jdc
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/31080-la-reforma-hacendaria-no-afecta-a-clase-media-jdc
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Que HABLEN MILLONES DE POBRES Y MARGINADOS EN EL ESTADO DE PUEBLA. 
Y si pudieran hablar las obras de oropel como la "RUEDA DEL INFORTUNIO", el CIS, el teleférico, los puentes 
con tirantes, los parques para ricos, innecesarias cuando hay tantas carencias que avergüenzan. 
No podemos pedir que hablen los cancerberos del morenorosismo. El hueso en el hocico se los impide. 
Y ahora se levanta la ciudadanía contra la VENTA DEL SOAPAP Y LA PRIVATIZACIÓN DEL AGUA POTABLE. 

¿Qué podrían decir la transparencia, la democracia y la justicia en Puebla? Lamentablemente son ciegas y 
mudas, pero también ausentes del gobierno soberbio panista, que raya en el fascismo. 
Ante este negro panorama, es importante leer con atención parte del mensaje que pronunció en Tehuacán el 
Gobernador por el PAN Rafael Moreno Rosas, FALSARIO E INDIGNANTE, tanto que, a casi tres años de 
administración, no ha LEGITIMADO su triunfo de 2010. 

No hace falta decir más, después del boletín que se atrevió a elaborar la Dirección de Comunicación Social, de 
la que es titular Fernando Alberto Crisanto, pero en la que manda Marcelo García Almaguer. Más burdo no 

podía ser. 
AQUÍ ESTÁ: 
Durante la inauguración de la Temporada Gastronómica del Mole de Caderas 2013, el Ejecutivo fue tajante: 
“Quiero mandar un mensaje muy claro a todos los servidores públicos del gobierno del estado de Puebla… 
Debemos tener visualizado que hay jefes y jefas, y que su único jefe no es el gobernador. Sus jefes y jefas son 
todos y cada uno de los ciudadanos, a ellos nos debemos y no voy a permitir de ninguna manera que no se les 
dé el lugar y el trato que merece cada persona que acude por servicios a alguna dependencia del gobierno que 

encabezo”. 
Moreno Valle agregó: “Actuaré con toda firmeza como lo hice recientemente, y sancionaremos con todo el peso 
de la ley cualquier tipo de negligencia o falla, porque yo asumí un compromiso con los ciudadanos y todos 
quienes colaboran en mi equipo de trabajo, en cualquier nivel, desde un secretario de Estado hasta el puesto 

más modesto, deben tener la misma mística, deben tener el mismo compromiso de servir a la gente”. 
Deben entender, añadió, que en Puebla todos somos importantes, que tan importante es el campesino más 

humilde como el político más encumbrado, que es tan importante una mujer indígena como el empresario más 
rico del estado. 
Rafael Moreno Valle insistió que esa debe ser la mística, la forma en que los servidores públicos deben guiar su 
trabajo día con día, “porque ese es el compromiso que yo asumí con la gente y es el compromiso que todos los 
servidores debemos honrar”, puntualizó. 
Ustedes me dieron el alto honor de ser gobernador, de trabajar día con día al máximo de mi capacidad, como 
lo deben hacer todos los servidores públicos, para seguir dando pasos firmes a fin de que Puebla tenga un 

mejor futuro. 
¿DISCURSO FALSARIO? 
Usted tiene la última palabra, estimado lector. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Empresa colombiana en SOAPAP  
*Esconden a “aviadores” en la SEP 
Al decir de varios empleados del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado (SOAPAP), en las oficinas 
administrativas y de recaudación ya hay gente que representa a una empresa colombiana enterándose del 
funcionamiento. 
Señalan que no comentan nada. 

Se concretan a pedir información mostrando la autorización de los “jefes”. 
Es una manera de empezar a meterse en este organismo. 
Lo anterior ha causado incertidumbre entre todos los empleados. 
Manifiestan que lo que no saben los colombianos, es que la actual administración ha estado enviando avisos a 
consumidores morosos. 

En ellos les están ofreciendo pagar en estos momentos la mitad de la deuda para que queden al corriente. 
Con ello, buscan por ahora recaudar todo lo que sea posible y dejar lo más vacío que puedan, las cajas de 

SOAPAP a la empresa privada que se hará cargo de la administración del agua. 
Gracias al inquilino de Casa Puebla, a partir de enero de 2014, las tarifas se van a elevar hasta en un 100 por 
ciento. 
Automáticamente acaban con los subsidios a las personas de la tercera edad. 
Es decir a los pensionados. 
Hay que recordar que han tenido el 50 por ciento de descuento en el pago del servicio. 
Esto se acaba. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/reflexiones
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Como todos, van a regirse por una tarifa general. 
Lo primero que van hacer con la privatización del panista Rafael Moreno Valle Rosas es cambiar todos los 
medidores en la ciudad. 
Ya empezaron los avisos. 
Pero no crea usted que por cuenta de la empresa. 

Se está avisando a la hora de ir a pagar en las cajas, que ya tienen que ir comprando los usuarios los nuevos 
medidores. 
¿Sabe usted cuánto cuestan? 
Dos mil y tres mil pesos. 
Si no se cambian, viene una multa. 

Todo va a ser dinero. 
Una empresa viene a ganar. 

No a perder. 
Eso se entiende y está en todo su derecho. 
Imagínese el lector que viene a encontrar un Sistema endeudado. 
Con muchas cuentas pendientes. 
Morosos millonarios. 
Hay quienes deben no miles, sino millones en pago por el agua potable. 
Pero como son de la clase privilegiada, les tienen paciencia. 

En cambio, en unidades habitacionales, colonias, barrios populares no hay buen trato. 
Siempre contra los débiles. 
En cuanto a los empleados, indican al reportero que no van a ser liquidados de acuerdo a la ley. 
Esto en diciembre. 

Ya les avisaron. 
Y que le hagan como quieran. 

Los van a liquidar como ellos quieran. 
Ésa va a ser su navidad. 
Mientras el inquilino rodeado de lujos. 
Una cena de lo mejor. 
Riéndose de su reinado. 
El poder que ha ejercido. 
Sólo para vengarse.  

ESCONDEN LA VERDAD EN LA SEP  
Nadie puede asegurar o jurar que no hay maestros “aviadores” en la SEP. 
Si bien los funcionarios se hacen con que no conocen esa palabra de “aviadores”, pues es una forma de hacerse 
tontos. 

Popularmente se les conoce como los que cobran sin realizar su trabajo. 
Eso siempre ha existido. 
La complicidad es entre el SNTE y la SEP. 

La autoridad educativa cede al sindicato magisterial. 
Cuando la “maestra” era dueña del SNTE, exigía el mayor número de maestros comisionados al sindicato. 
Era el privilegio del que gozaba. 
Puestos en el sindicato para tener todo el poder ante el gobierno. 
No es ningún secreto lo que hizo y deshizo. 
Los líderes de las secciones magisteriales en Puebla y en las demás entidades del país tenían todos los 

privilegios (valga la redundancia) ante los gobiernos estatales. 
Mentira que ahora traten los funcionarios de la SEP con que no hay “aviadores”. 
Lo saben, pero claro no está dentro de su trabajo reconocer. 
Por principio de cuentas, que hace un abogado, un arquitecto, un especialista en cultura frente a la SEP. 
¿No acaso es un puesto para un profesor? 

En fin. 
Se hacen bolas. 

Todo para confundir a la opinión pública. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-21/mirador
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Terminan Hospital de Cholula; tiran muros; equipo no cabía 
Tanto presume el gobierno de Puebla la calidad, ahorro y, sobre todo, tiempo de entrega de sus obras magnas 
en beneficio de los ciudadanos, pero lo que ocurre en el nuevo Hospital General de Cholula es aberrante. 
El nosocomio ya construido tuvo que ser derribado en algunos muros y ventanas, porque el equipo médico no 

cupo. 
Sí, con grúas tiraron las paredes para meter el mobiliario, como podrá ver usted en las imágenes que le 
presento. 
La obra representó una inversión superior a los 450 millones de pesos y será inaugurada este mismo mes. 
¿Quién pagará el costo de esta ineficiencia? 

¿La constructora por hacer hospitales con puertas y ventanas chiquitas? 
¿La proveedora del mobiliario médico por vender equipo grandote? 

¿La Secretaría de Salud por no darse cuenta y establecer en las bases técnicas de licitación que el inmueble 
debería contar con ciertas características de amplitud? 
¿El supervisor del proyecto? 
Al final, todos se lavarán las manos y se endosará la factura a los ciudadanos. 
Está claro que algo falló. 
¿Esperará un mes el secretario de Salud, Roberto Rivero, para enterarse? 
¿Qué opinará el gobernador Rafael Moreno Valle? 

¿Culparán al anterior titular Jorge Aguilar Chedraui? 
¿Quién asumirá esta negligencia? 
¿Y Don Cabalán Macari, secretario de Infraestructura? 
El hospital General de Cholula, ubicado a un costado de la Ciudad Judicial, en San Andrés, contará en el primer 

piso con la atención a consulta general y 15 especialidades en medicina interna, pediatría, cardiología, 
dermatología, nefrología, neurología, epidemiología, gastroenterología, cirugía general, traumatología, 

ortopedia, oftalmología, urología, otorrinolaringología, cirugía maxilofacial y reconstructiva. 
En el segundo piso estará la zona de diagnóstico; en el tercero el área de hospitalización, y el cuarto tendrá un 
área de expansión o crecimiento para tener de 90 hasta 120 camas, así como algunos servicios auxiliares. 
Se pretende alcanzar un beneficio para aproximadamente  240 mil habitantes de los municipios de Coronango, 
Cuautlancingo, San Andrés, San Pedro y Santa Isabel Cholula, Nealtican, Ocoyucan, Taltlenango, San Jerónimo 
Tecuanipan y San Gregorio Atzompa. 
En la colocación de la primera piedra, el año pasado, estuvo el secretario de Salud federal del sexenio de Felipe 

Calderón, Salomón Chertorivski. 
Lo curioso es que este hospital, dicen las autoridades, está considerado dentro de los criterios de acreditación y 
certificación de sustentabilidad ambiente, aunque sus puertas y ventanas quedaron chicas para el equipo 
médico grande. 

Están peor que los marinistas. 
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11139&Itemid=70 

 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Cruzada que Mató el Hambre de los Delegados Federales 
Teniendo como sede uno de los templos poblanos del mole de caderas, los delegados federales locales fueron 
convocados el viernes pasado por Juan Manuel Vega Rayet para participar en una reunión de evaluación de la 
Cruzada contra el... hambre. 

Todo empezó cuando Pedro de León Mojarro, coordinador de delegados de la Sedeso, llegó a Puebla para 
entrevistarse con el delegado Vega Rayet. Fue en ese momento cuando sobrevino la feliz ocurrencia. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11139&Itemid=70
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Fiel a su estilo, Vega le dio instrucciones a su particular para que convocara a todos los delegados federales 
asentados en Puebla y los invitara a participar en dicha reunión de evaluación. 
"Cítalos en El Burladero para que mi coordinador pruebe el molito de caderas", dijo el delegado federal de la 
Sedeso. 
Uno por uno fueron llegando los delegados. 

Uno por uno pidieron sus tequilitas, sus cervecitas, sus botanitas. 
Y ni siquiera se fueron al primer piso del restaurante para evaluar la Cruzada contra el hambre: se sentaron en 
una larga mesa de la planta baja. 
Más tarde llegaron Vega Rayet y Pedro de León. 
Los aletazos de caguamo no se dejaron esperar. 

La reunión se convirtió en una auténtica chorcha. 
Y cuando a la mesa llegaron los primeros moles de caderas, y las tortillas se sumaban al festín, no faltó quien 

preguntara sobre la Cruzada contra el hambre. 
Con la camisa y la corbata ya manchadas por el molito de marras, Pedro de León le dio un sorbo a su tequila y 
se puso a hablar de la hambruna que recorre algunas regiones de este país. 
Un tema mayor se impuso: la terrible derrota de la selección mexicana de futbol. 
La chorcha se volvió desmadre. 
Las risotadas se multiplicaron. 
La evaluación de la Cruzada sólo mató el hambre de los delegados. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6278 
 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

PRI, rumbo incierto 
La última gira por el interior del estado del delegado presidente del PRI, Pablo Fernández del Campo, es 
realmente la última del año. O al menos eso es lo que comentó a su equipo cercano de trabajo. 
Incluso, si nos damos una vueltecita por las oficinas de la Diagonal comprobaremos que las oficinas están 
abandonadas. No se paran ni las moscas. 
¿Los motivos? 

La interrogante se abre con doble signo porque Pablo había logrado el respaldo del CEN para permanecer al 
frente del partido. Su trabajo le costó, porque la bajara se abrió para varios sucesores, no solo en las columnas 
políticas, sino como opciones serias: Javier López Zavala, Guillermo Deloya, Claudia Hernández, Blanca Alcalá, 
Melquiades Morales, Rocío García Olmedo, Silvia Tanús, Silvia Elena del Valle… y sobre todo, el más polémico: 

Enrique Agüera Ibáñez. 
Pero finalmente, si alguien dudaba de la permanencia de Fernández del Campo, él mismo dio una pista de sus 
intenciones: durante la ceremonia del derecho al voto de las mujeres, en su discurso, expuso que él estaría en 

posibilidades de dejar la presidencia “y qué mejor que sea una mujer quien me sustituya”. 
¿Por qué Pablo parece tirar la toalla, precisamente ahora que parecía que la suerte le sonreía? 
Aquí algunos motivos: 
1.- La suspensión de sus giras por el interior del estado se originó a raíz del rechazo de la militancia que ve en 
Pablo (justificada o injustificadamente, lo dejo a su criterio) la personificación de la derrota electoral. Tal vez 
Pablo no se ha sabido acercar a las bases en un momento tan álgido, tal vez le falta oficio, o son tan graves las 
heridas, pero el hecho es que en donde se parara, ni el micrófono ni el atril sirvieron como barrera para evitar 

los abucheos que incluso, llegaron en varias ocasiones a suspender el evento, tal y como sucedió en Zacatlán, 
en donde se enfrentaron los dos grupos priistas que se formaron a raíz de la selección de candidatos. 
Recordemos que Marcos Flores ganó la alcaldía gracias a que renunció al PRI, (Pablo apoyó al grupo zavalista) 
y se autodenominó panista. 

2. La declaración de los 5 diputados para declararse independientes de la bancada priista (conste que no 
renunciaron a su militancia) y romper relaciones con Pablo Fernández no pasó inadvertido para el CEN, pero lo 

que originó que la secretaria general Ivonne Ortega le llamara la atención fue la respuesta del delegado al 
amenazarlos con expulsarlos del partido. 
3. Este escándalo puso al descubierto que el delegado se está quedando cada vez más solo. Y no solo se trata 
de la persona en sí, sino de lo que Pablo representa: a la estructura oficial del PRI en Puebla. 
4. La cadena de desaciertos del PRI estatal originó que el resto de los grupos políticos priistas le dieran la 
espalda, y peor aún, vieran el caldo de cultivo ideal para imponer a sus propios líderes, como ya está 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6278
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sucediendo, sobre todo ahora que en el estado se cerraron tantos nichos de poder tras la derrota electoral: la 
presidencia del PRI nunca fue tan atractiva como ahora. 
5. Un PRI poblano sin rumbo es lo que hizo retirar el apoyo que le habían brindado en un principio Jorge 
Estefan Chidiac y Blanca Alcalá. 
6. Otro factor que está debilitando la figura del delegado presidente es la insistencia de Ivonne Ortega ante el 

CEN para que Puebla estrene líder estatal. Y es que pocos saben que Ortega está candidateando a Enrique 
Agüera para tal posición. La amistad entre los dos personajes se fortaleció desde la campaña, de ahí que 
Ortega defendiera hasta el final una supuesta victoria de Agüera. Y ahora está convencida que el exrector es la 
mejor carta para renovar las fuerzas del PRI. 
El rector cierra la Peña Universitaria 

Una mala noticia para la bohemia poblana. Con la llegada del rector Alfonso Esparza los cambios en la BUAP 
siguen su camino, y algunos sí dan pena. Y mucha. Resulta que la Peña Universitaria cierra sus puertas. Su 

director, Sergio Rizzo, mandó a los medios un comunicado para anunciar su adiós: “Les tenemos una mala 
noticia: La Peña Universitaria cierra sus puertas definitivamente. Esto es debido a órdenes de la nueva 
administración de la BUAP. Estamos muy tristes, era un foro maravilloso. Pero la labor del cantor es cantar y 
seguiremos adelante. Conservaremos esta cuenta de correo para tener contacto con ustedes e informarles qué 
vamos haciendo. Mucho les agradeceremos que nos respondan este mail indicándonos si quieren seguir 
recibiendo nuestra información o no. La Peña somos ustedes, con sus amorosos corazones y los artistas que 
tenemos algo que ofrecer. Gracias por su compañía. Rizzo y Abascal seguirá cantando inventando otra 

esperanza”. 
Un raro deleite erótico 
Al menos una buena noticia. Gloria Mejía está a punto de publicar otro libro: “Con la luna en el ombligo” y el 
tema es la poesía erótica. La bienvenida es doble porque el erotismo a través de los ojos femeninos es una rara 

delicia. 
El poeta totonaco Manuel Espinosa Sainos escribe dos poemas en esta lengua inspirado en esta publicación, y 

Enrique Herrera, creador de la frase “Arriba y adelante” de la época de Luis Echeverría (y por cierto, creador de 
Notimex), se refiere a Gloria Mejía en el prólogo como “la artesana de la palabra que eyacula”. 
Aquí una probadita: Busco una isla en medio de tu ombligo. Algo más que lujuria desmedida. 
Que dance entre nosotros con rituales propios de los cuerpos, que renuncian a los versos para amarse entre las 
sombras. Con el deseo que emana el erotismo. Busco una isla en la punta más prominente de tu cuerpo, que 
me haga llegar hasta la luna y colgarme de ella, hasta deshacer los nudos de tu nombre. Subo de norte a sur 
con mi lengua deseosa, que se pasea temerosa e incansable al recorrer los litorales de tu cuerpo. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UmUBT3DTwbA 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

PAN erró estrategia: Derbez 
El Partido Acción Nacional cometió un error de cálculo político en el debate en el Congreso de la Unión, dice 
Luis Ernesto Derbez desde el cómodo salón del Concejo de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP). 
Haberse ausentado de la discusión sobre la reforma hacendaria de la Presidencia de la República trajo la 
autodescalificación, admite este hombre de militancia albiazul que fue secretario de Economía y Canciller en el 

primer gobierno de alternancia, con Vicente Fox. 
Exsecretario de relaciones internacionales del CEN del PAN en 2006, el ahora rector universitario observa una 
conducta anómala en ese instituto político haber adelantado el voto en contra de la propuesta en materia de 
recaudación de impuestos. 
La alianza entre los grupos legislativos del PRI y PRD para sacar adelante lo que ahora se conoce como reforma 
hacendaria es consecuencia de la ausencia panista con un voto negativo adelantado. 
“Ahí fue un error del PAN, no debió haber tomado una decisión tan a ultranza desde el inicio” de la 

presentación ante el Congreso de la iniciativa y remata: “eso me descuenta automáticamente como un socio”. 
Derbez Bautista recibió la víspera al reportero para realizar una entrevista para el programa de televisión 

Efekto Financiero, con motivo del fuego cruzado con motivo del voto mayoritario en favor de la propuesta que 
la izquierda aplaudió como propia. 
No es cualquier voz la de este funcionario universitario que conduce a la más grande institución de educación 
superior privada de América Latina. Es un panista retirado a la vida académica, dueño de un acervo intelectual 

político, académico y económico. 
Casi dos décadas trabajó para el Banco Mundial desde donde coadyuvó para definir ejecutar y supervisar 
programas de Ajuste Estructural en Chile, Costa Rica, Honduras y Guatemala y programas de apoyo de esa 
institución multilateral. 
“Pienso que fue un error del PAN no haber reconocido: esta es mi posición, pero estoy dispuesto a discutirlo 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UmUBT3DTwbA
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contigo para que lleguemos a un acuerdo”, dice el rector universitario habitualmente cauto para evitar interferir 
en las decisiones de partido. 
En el sótano… 
1.- Senadora poblana en Panamá. Blanca Alcalá Ruiz anduvo muy activa en la cuenca regional del sureste 
de América Central como presidenta del Parlatino en ocasión de los trabajos del XXIII Iberoamericana de Jefes 

de Estado y de Gobierno, que clausuró el Príncipe de Asturias, junto con el presidente panameño, Ricardo 
Martinelli. 
2.- Avanzada hacía Argentina. Emilio Trinidad Saldívar, que fue coordinador de Prensa en la campaña del 
excandidato del PRI-Verde a la capital de Puebla, Enrique Agüera, estará esta semana en Tierra del Fuego para 
realizar trabajos preparativos ante la llegada de Fernando Castro Trenti, si es que consigue el voto aprobatorio 

del Senado, a propuesta del presidente Enrique Peña Nieto. 
3.- Método educativo, a prueba. Este lunes será presentado el resultado de los estudios del modelo de 

educativo, según el criterio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE). El marco de 
referencia, las conclusiones y su seguimiento deberán ser observados con detenimiento. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UmUCWXDTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
El PVEM podría tener una curul más en la próxima Legislatura 

William Shephard podría entrar en lugar de Carlos Navarro 

Alcalde de Teotlalco es hermano del arzobispo de Puebla 
Lalo Rivera con Vázquez Mota, ¿y Moreno Valle con Madero? 
Aunque el Tribunal Electoral del Estado (TEE) desechó el recurso de inconformidad que la Coalición 5 
de Mayo presentó en contra del Consejo Distrital 16 del Instituto Electoral del Estado (IEE) y confirmó la 
victoria del candidato a diputado de la Coalición Puebla Unida, el perredista Julián Rendón Tapia, esta 
historia aún no concluye. 

Es más: los priístas y verde-ecologistas están convencidos que en la Sala Regional del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (Tepjf) se echará abajo el triunfo del perredista en el distrito 
16, con cabecera en la ciudad de Puebla, lo que les daría posibilidad no sólo de ganar un diputado 
más de mayoría (Víctor Manuel Giorgana Jiménez), sino otros dos de representación 
proporcional(Maritza Marín Marcelo y William Reynaldo Shephard Avendaño). 
Pero vayamos por partes. 
Lo primero a destacar es que la Coalición 5 de Mayo —conformada por el PRI y el PVEM— ya acudió ante el 

Tepjf para que anule el resultado de una casilla en el distrito 16, que revertiría la victoria del 

perredista Julián Rendón sobre el priísta Víctor Giorgana. 
En ese distrito la diferencia entre uno y otro, de acuerdo con los cómputos oficiales, es de apenas 114 
sufragios. 
La casilla en disputa es la 1,222 contigua 1, sobre la que existen dos actas de escrutinio y cómputo: una 
aportada por Víctor Giorgana, que incluye el nombre y firma de escrutadores, y otra enviada por el Consejo 

Distrital del IEEque sólo lleva los nombres del presidente y secretario de la casilla. 
El TEE dio por buena la segunda. Sin embargo, Giorgana y sus abogados insisten en que la suya es la 
original y aquella la falsa, cuestión que el Tepjf tendrá que resolver en definitiva el próximo mes de 
noviembre. 
Si el juicio promovido por la Coalición 5 de Mayo procediera, Víctor Giorgana sería declarado diputado 
de mayoría, y su lugar en la lista de diputados de representación proporcional —que obtuvo como el gran 
perdedor— lo ocuparía la candidata a diputada de su partido por el distrito 23 con cabecera en 

Acatlán, Maritza Marín Marcelo. 

Una segunda cuestión a destacar es que además del juicio anterior, la Coalición integrada por el PRI y 
el PVEM promovió otro, también ante el Tepjf, pero en contra de la asignación de diputados de 
representación proporcional hecha por el IEE. 
En sus alegatos, la Coalición 5 de Mayo arguye que tiene derecho a uno o dos diputados más de 
representación, pues las fórmulas que se aplicaron para la asignación de curules por este sistema fueron 
manipuladas para favorecer a los partidos Pacto Social de Integración y Movimiento Ciudadano. 

La dirigencia del PVEM está convencida que el Tepjf resolverá a favor su petición, lo que le daría a la 
Coalición 5 de Mayo uno o dos diputados más: William Reynaldo Shephard Avendaño y María Eugenia 
Hortensia Oliva García. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UmUCWXDTwbA
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El primero es militantes del PVEM y entraría en lugar del dirigente estatal del partido estatal Pacto Social 
de Integración, Carlos Froilán Navarro Corro, y la segunda es esposa del actual alcalde priísta de 
Tepeaca, Isauro Rendón Vargas, quien entraría si el Tepjf revirtiera la victoria del perredista Julián 
Rendón en el distrito 16 de Puebla. 
En suma: quienes aseguran que en la conformación de la entrante Legislatura (la LIX) todo está dicho, más 

les valdría mejor esperar los últimos resolutivos del Tribunal Federal Electoral. 
EN CORTO 
Un dato poco conocido pero que no deja de resultar relevante es que el arzobispo de Puebla, Víctor 
Sánchez Espinoza, tiene un hermano que en las pasadas elecciones locales contendió para presidente 
municipal y ganó: Javier Sánchez Espinoza, militante del PVEM, postulado por la Coalición 5 de Mayo a la 

alcaldía Teotlalco, municipio enclavado en la Mixteca poblana. 
*** 

Invitado por el Departamento de Ciencias Sociales y la Licenciatura en Derecho, este lunes acudirá a 
la Universidad Iberoamericana Puebla el consejero del Instituto Federal Electoral Lorenzo Córdoba Vianello, 
para impartir la conferencia “Perspectivas de la Reforma Electoral 2013”. 
El también doctor en Teoría Política por la Universidad de Turín y profesor-investigador del Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la UNAM estará acompañado por los académicosJosé Antonio Bretón Betanzos 
y Juan Luis Hernández Avendaño. 
La conferencia tendrá lugar a las 11 horas en el Lobby del Instituto de Diseño e Innovación Tecnológica 

(IDIT), ubicado en el edificio J. 
*** 
Ante la decisión de Josefina Vázquez Mota de buscar la dirigencia nacional del PAN, con el respaldo del 
grupo Panistas por México —en el que participan los exgobernadores de Guanajuato, Carlos Medina; Baja 

California, Ernesto Ruffo; Nuevo León, Fernando Elizondo; Chihuahua, Francisco Barrio; 
Aguascalientes, Felipe González; y Jalisco, Alberto Cárdenas—, el presidente municipal de Puebla, Eduardo 

Rivera Pérez, ha tomado la decisión de abrirse de ese proceso para sumarse a la candidatura de aquella. 
Con Vázquez Mota, Eduardo Rivera bien podría colarse al Comité Ejecutivo Nacional, e incluso a la 
Secretaría General, con el apoyo de la propia ex candidata presidencial pero también de no pocos yunquistas 
que poco a poco han ido decantándose a su favor. 
El que aún no decide a quién apoyar en la contienda por la dirigencia nacional del PAN es el gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Lo que sí queda claro es que no estará en el equipo de su paisana, la exsecretaria de Educación y de 

Desarrollo Social, Josefina Vázquez Mota. 
Lo más probable es que el gobernador de Puebla apueste por la reelección de Gustavo Madero 
Muñoz, con el apoyo de otros gobernadores panistas y los coordinadores parlamentarios del PAN en la Cámara 
de Diputados y la Cámara de Senadores. 

Esta situación no dejará de resultar paradójica, pues los principales críticos y opositores de Gustavo 
Madero son los calderonistas que impulsan la candidatura del senador Ernesto Cordero Arroyo, a 
quien Moreno Valle apoyó en la contienda por la candidatura del PAN a la presidencia de la República 

frente a Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel Miranda. 
*** 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
¿Dónde está Agüera? 
Las derrotas electorales, aunque formativas, provocan una especie de amargura entreverada con la 
frustración y el coraje, sentimientos que se exacerban con los errores personales y los aciertos del 

adversario. Es pues un estado de ánimo que podría convertirse en lo que antes llamaban “fiebre 
negra”, depresión que los políticos padecen cuando llegan a enterarse que perdieron debido, 

precisamente, a que el poder político metió su cuchara. 
Le ocurrió a Enrique Agüera Ibáñez cuya depresión pudo haber cesado en cuanto supo que había enfrentado a 
dos candidatos, digamos que siameses: uno, el oficial; y el otro, el cerebral. 
Al parecer Enrique no pudo o no quiso ver este llamémosle fenómeno. Tal vez porque se le atravesaron los 

cánticos de las sirenas cuya partitura fue elaborada por los “amigos” en funciones de priistas. O quizá porque 
se confió demasiado y no tomó en cuenta el poder de Rafael Moreno Valle, cuya estructura electoral —todos lo 
saben—estuvo formada por varios partidos políticos, unos inventados o coyunturales y otro más alquilado. 
Es probable que por ese descuido Agüera haya pasado por alto que tanto su adversario como el inventor de 
éste, estaban decididos a derrotarle valiéndose de los recursos del poder, incluidas las ficciones jurídicas 
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preparadas ex profeso para no violentar el derecho exponiéndose a caer en el ilícito. Basándome en ello le hago 
al Perogrullo y digo: José Antonio Gali Fayad triunfó gracias a la ventaja propagandística promovida por el 
gobierno al cual servía y seguirá sirviendo, circunstancia a la que hay que agregar la colaboración de los 
“científicos” especializados en la cultura electorera. 
Dicho lo anterior que por conocido podría interpretarse como un exceso retórico, paso a preguntar: 

¿Por qué Enrique desapareció de la escena pública? ¿Dónde se metió? ¿Cuál será su próximo paso? 
Antes de “adivinar” permítame hacer un breve resumen del perfil oficial de Enrique Agüera Ibáñez, ex rector de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 
Como muchos de sus compañeros de aula y cátedra, antes de llegar a la rectoría de la Buap, Agüera vivió los 
cambios de la universidad pública. Fue parte de las luchas ideológicas que dividieron a los grupos 

universitarios: comunista de origen (Célula Dolores Ibárruri) y, pasado el tiempo, exitoso gambusino del 
pragmatismo, característica que él mismo definió en la entrevista que le hizo Blanca Lilia Ibarra. (Expresiones, 

entre lo público y lo privado. Edit. Buap, 2008): 
Hace mucho tiempo dejé los dogmas atrás. Creo que los dogmas lastiman, los dogmas son como candados que 
se ponen a las puertas y que, a veces, corres el riesgo de perder la llave y no poder después abrir la puerta a 
un horizonte más amplio que te permite encontrar mejores respuestas a tu responsabilidad social… el mundo 
requiere hoy de un pensamiento libre, comprometido con la búsqueda de soluciones y respuestas en lugar de 
reclamos de la sociedad. Hoy se requiere un oído muy sensible para escuchar a aquellos que nos debemos y 
poder interpretar cómo responder a sus expectativas; creo en eso y creo que las ideologías nos sirven para 

tener elementos conceptuales que nos permitan interpretar la realidad, cada quien a su manera… 
Agüera “abrió” las cerraduras de las puertas que le mostraron, o sea el espacio donde moran “las inteligencias 
asfixiadas por estereotipos que las privan de lucidez” (Mario Vargas Llosa, dixit). Y se introdujo al otro lado del 
patio cuyos portones también tienen candados, la mayoría de las veces sin una llave que los abra. Llegó así a 

esa parte del mercado capitalista con la ventaja de conocer lo que sus moradores no sólo ignoraban, sino que 
además repugnaban inspirados en el radicalismo común que priva en aquellos que explotan al hombre 

acogiéndose a la tradición economicista neoliberal, talante que confirman cuando ubican a los caballos detrás 
de la carreta. 
La llamémosle facultad natural de Enrique, le permitió —como rector—conquistar a quien lo miraba con los ojos 
del resabio social (la alcurnia también los tiene). Logró asimismo seducir a los dueños del dinero que en 
principio lo vieron como un improvisado en las lides financieras, los mismos que pasado el tiempo descubrieron 
que Agüera Ibáñez tenía facultades y la visión que para ellos forma parte de los liderazgos de su sector. Con 
esa cualidad empresarial transformó a la Universidad tanto en el aspecto arquitectónico como por su presencia 

académica en el ámbito nacional e internacional. Y lo más importante: logró que el grupo encabezado por el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, se despojara de su acritud para cambiar la crítica hacia él (a veces 
mordaz y ofensiva e incluso con las perversiones elitistas) por una simpatía y empatía a todas luces motivada 
por el interés político. Sobrevino una conveniente alianza entre el poder político y la razón universitaria, el 

primero interesado en llevar la fiesta en paz, y lo segundo como consecuencia de la modernidad que obliga a 
caminar de la mano con los dueños del presupuesto nacional, recursos que incluyen los subsidios detonador de 
la excelencia universitaria, ni más ni menos. Devino así la amalgama que formó el gobierno morenovallista con 

la Buap; es decir, Enrique Agüera Ibáñez y Rafael Moreno Valle Rosas, ambos en las antípodas cuando inició la 
campaña que llevaría al segundo a la titularidad del poder Ejecutivo. La fiesta duró hasta que Enrique decidió 
buscar la candidatura a la presidencia municipal, igual que lo hizo Enrique Doger Guerrero, otro ex rector. La 
diferencia está en que Doger tuvo el apoyo del gobernador en funciones (Melquiades Morales Flores), mientras 
que Agüera fue declarado por Rafael Moreno Valle como priista non grato. 
Echando a perder se aprende 

Es obvio que Enrique Agüera perdió de vista los usos y costumbres del gobernante en turno. Hizo de lado su 
pragmatismo y pasó por alto el manejo “científico” electoral diseñado para ganar elecciones aún en contra de la 
buena fe del pueblo siempre ajeno a la consigna de quien ejerce el poder político: “Hay que ganar elecciones 
aunque para ello se manipulen las leyes”. 
Lo bueno para él es que pronto —si no es que ya ocurrió— pasará el efecto de ese olvido, exceso de confianza 

o estridente canto de sirenas: Agüera volverá a la escena pública justo a tiempo para recuperar el liderazgo 
que ejercía dentro del ámbito universitario, y no para hacer sombra a su sucesor Alfonso Esparza Ortiz, que 

conste, sino para encabezar las causas de las nuevas generaciones que él ayudó a formar. Ése es el plus que, 
supongo, habrá de utilizar en lo que podría ser un retorno triunfal a la política partidista. 
Como escribió Carlos Fuentes (por cierto doctor Honoris Causa de la Buap) en el penúltimo de sus mensajes en 
Twitter: “Serán los jóvenes quienes tengan que enmendar los errores de nuestras generaciones… cuentan con 
una gran tecnología para hacerlo”. De ello está más que consciente Enrique Agüera Ibáñez (cuatro décadas de 
vida universitaria lo avalan). Y además conserva su influencia y liderazgo y, como podría haber opinado Steve 
Jobs o Henry Ford, tiene con qué moverse… y todo mundo lo sabe. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 21 de Octubre de 2013 

 
 

 33 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-20/donde-esta-aguera 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que en su calidad de secretaria general, la senadora Blanca Alcalá Ruiz participó en la inauguración la nueva 

sede del Parlamento Latinoamericano (Parlatino), ubicada en Amador, en la entrada pacífico del Canal de 
Panamá, con la participación de los jefes de Estado y Gobierno. 
Asistieron a la inauguración de la sede del Parlatino, el presidente del gobierno de España, Mariano Rajoy, el 

príncipe Felipe de Borbón, el presidente de la República de Paraguay, Horacio Cartes, participantes de la XXIII 
Cumbre Iberoamericana a la que asiste también Enrique Peña Nieto. 
Que el senador Javier Lozano Alarcón arremetió contra su homólogo Luis Miguel Barbosa, del PRD, a quien 
advirtió se encargará de recordarle a los poblanos que el perredista que aspira a ser gobernador del estado 

votó junto con el PRI un paquete fiscal que daña a millones de pobres. 
En un desplegado publicado a plana completa, las cámaras empresariales del ramo le advierten a los senadores 
estarán “atentos al sentido de su voto que van a pagar 1´566,553 votantes que los eligieron a ustedes el año 
pasado”. 
Que el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de la ciudad capital, Amadeo Lara Terrón, tomó 
medida disciplinarias inmediatas contra tropa, mandos medios y altos por las omisiones cometidas al no 

atender con prontitud el auxilio de pasajeros del autobús Fecha Azul, asaltados en la 32 Poniente. 
Por acudir los policías una hora después y no atrapar a los delincuentes que desvalijaron a los pasajeros 
despojándoles de –dinero, celulares, bolsos…- se ordenaron arrestos y un día de descuento a los salarios del 

radio operador, patrulleros , el mando y al jefe de sector. 
Que al Consejo Universitario de la BUAP ha recibido una impugnación por no cumplir con el estatuto que exige 
calidad académica y solvencia moral para acceder a la Dirección de la facultad de Administración Pública como 
lo pretende Lilia Vázquez Martínez. 

Ni docencia, investigación académica se le conocen a la candidata única, pero sí mala fama como regidora en el 
Cabildo poblano por gastos excesivos en viajes en el país y al extranjero, además de carecer de capacidad para 
conciliar, establece el documento oficial. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194658 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Los “encargados de despacho” 
El gobierno de los “encargados de despacho”, se puede interpretar así lo que ocurre en una Secretaría, 
Subsecretaría, Dirección o Jefatura en la administración estatal. 

Esta práctica ocurre en los últimos meses, antes y después de las elecciones locales de julio pasado, y muchos 
de los servidores públicos siguen en espera de ser “nombrados” o “ratificados”. 
Mucho se ha especulado de la razón de la medida administrativa en el gobierno del estado que mantuvo por 
algunos meses a secretarios del gabinete estatal designados como “encargados” de despacho, ya sea por la 

fusión de secretarías o porque el titular dejó el cargo por una candidatura. 
En donde ha ocurrido o se mantiene hasta la fecha, ese estatus de “encargado” se extiende al resto del equipo 
de colaboradores también la calidad o estatus de “encargados”. 
Se ha generado un ambiente de poca certeza en la estabilidad laboral y las percepciones salariales no 
necesariamente corresponden al tabulador y definición de funciones de las plazas catalogadas con funciones de 
personal de confianza, amén de las asignaciones de funciones con mayores cargas. 
Se ha interpretado la medida como un programa de choque en la contención del gasto corriente, como un plan 

de austeridad o por deficiencias en el esquema organizacional de la administración pública. 
No hay cifras ni datos públicos que expliquen las razones de la clasificación transitoria de los “encargados de 

despacho”, abundan en las dependencias del gobierno del estado. 
Los más optimistas lo atribuyen a una reingeniería de la administración pública orientada a optimizar el 
recurso, empero choca con la realidad por el estado permanente de zozobra en la definición de funciones, de la 
percepción salarial y estabilidad laboral. 

Otras áreas de la función pública siguen en “revisión” debido a las modificaciones a la Ley Orgánica del Poder 
Ejecutivo, mientras que otras están “bajo la lupa” de la Contraloría, con funcionamiento de poco regular a 
irregular, o subutilizadas. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194659 

 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-20/donde-esta-aguera
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194658
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194659
http://impreso.milenio.com/
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(Verónica Mastretta) 
 
“En Texcoco: una solución para el basurero más grande del mundo” 
El llamado “Bordo Poniente” fue el basurero de la Ciudad de México durante los últimos 30 años. Es el más 
grande del mundo. Fue clausurado por la Semarnat y la Profepa hace poco más de un año. Mide 400 hectáreas 

de superficie y 15 metros de altura. En gran parte de la extensión del predio, la basura se hundió y flota sobre 
los jugos de la misma, contaminando el subsuelo y el agua. 
Hace 30 años, la Secretaría de Agricultura y Recursos Hidráulicos manejaba los recursos hídricos del país, y 
autorizó que la basura que generaba el DF fuera depositada en una parte de lo que fuera el lago de Texcoco. 
Cuando los españoles llegaron a México, Tenochtitlán era una de las ciudades más grandes y mejor planeadas 

del mundo, con una población estimada de medio millón de habitantes. Ambientalmente hablando tenía un 
manejo perfecto. Prácticamente era una ciudad flotante en la que sobre chinampas se cultivaban toda clase de 

frutas y legumbres para alimentar a la población. El lago de Texcoco no solo sostenía a la ciudad, sino que la 
rodeaba. El agua que bajaba de los volcanes y montañas, alimentaba al lago de Texcoco, poco profundo pero 
enorme. Cuatro calzadas llevaban al corazón de Tenochtitlán, en donde estaban sus principales templos y 
palacios y donde hoy se ubica el zócalo de la Ciudad de México. 
A partir de la colonia, la cultura ambiental que imperaba en Tenochtitlán se desechó, se impusieron los modos 
de operar de las ciudades europeas de entonces y el equilibrio de la ciudad se fue rompiendo, los ríos se 
contaminaron con aguas negras y ya en los años cuarenta del siglo veinte ,el lago se fue desecando e 

invadiendo con construcciones, algunas tan enormes como el aeropuerto, de tal modo que para 1980 casi a 
nadie le sorprendió que se autorizara la colocación del basurero en lo que fuera el lecho del lago de Texcoco. 
Millones de toneladas de basura se fueron colocando sobre ese suelo fangoso, que en época de lluvias aún 
recibe agua. Los jugos de la basura, llamados lixiviados, están compuestos de agua, humedad de los residuos 

orgánicos y de la degradación de pilas, pañales desechables, basura de hospitales, fierros viejos, animales 
muertos y todo lo que se recibió ahí cuando las normas ambientales eran o inexistentes o burladas. Los gases 

que genera el tiradero producen el 25% de la contaminación del aire de la Ciudad de México. 
Como el basurero del DF estaba en zona federal y la responsabilidad jurídica del mismo pasaba por varias 
instancias, todas se unieron para buscar una solución. Se llevó a cabo una licitación internacional. Da gusto 
saber que fueron varias empresas mexicanas las que se unieron para ganar y remediar el sitio. La solución no 
solo no tendrá un costo para el DF, responsable último del mugrero, sino que traerá economías a la ciudad. 
Con el gas que produce la basura acumulada, más una mezcla de gas natural, se generará la luz de la ciudad 
de México a un costo menor de lo que actualmente la ciudad paga por estar iluminada. Con bombas se 

extraerán los lixiviados del subsuelo y se llevarán a plantas de tratamiento que tendrán la tecnologías indicada 
para su saneamiento hasta cumplir con las normas de descarga de la Norma Oficial Mexicana en materia de 
agua. El costo de todo el proyecto será de 140 millones de dólares que pagará la empresa ganadora y que irá 
recuperando por medio del pago de la luz. 

Conocer este proyecto ha sido una muy buena noticia, pues las propuestas que hasta la fecha se han planteado 
al municipio para el relleno sanitario de Puebla, diez veces menor que el bordo poniente, son caras e incluían 
un costo alto para la ciudad. Obviamente no son las soluciones adecuadas. 

La celda “A” de Chiltepeque tiene 18 años, mide cerca de cuarenta hectáreas, contamina con lixiviados y gases, 
está desplazada y tiene observaciones porque no ha cumplido con la Norma Oficial Mexicana 083 en materia de 
manejo de rellenos sanitarios. 
La solución al complicadísimo Bordo Poniente del DF ya está en marcha, es limpia y tiene un costo cero para la 
ciudad. Lo único que se tiene es copiarla. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194690 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

La SFA entrará a controlar relación laboral del magisterio 
Antes de que concluya el año la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) asumirá el control de la relación 
laboral con el magisterio poblano, lo cual constituye un nuevo intento del gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas de reducir el poder y tener controladas a las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE); las cuales han pasado de ser aliadas políticas del mandatario a empezar a sufrir el 
autoritarismo de la administración morenovallista. 
Hace 10 días, de manera indirecta, los dirigentes de las secciones 23 y 51 del SNTE se enteraron de que 
existen planes del gobernador de pasar a la SFA el manejo de la contratación de personal en el sector 
educativo, así como autorizar movimientos de adscripciones de los maestros y los ascensos. De esa forma se 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194690
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quiere marginar lo más posible al sindicato en la toma de decisiones en esas áreas estratégicas. 
Y al mismo tiempo, se le quiere quitar a la Secretaría de Educación Pública (SEP) esas funciones –que primero 
la tenían los directores de nivel y ahora le corresponde a la Dirección de Recursos Humanos– debido a que un 
alto número de funcionarios son maestros y por ende tienen algún tipo de influencia del SNTE. 
Una vez que se autorice la intervención de la SFA en los asuntos laborales del magisterio, se ha dispuesto que 

todo lo relacionado con contrataciones, cambios de adscripciones o ascensos se tramiten en oficinas instaladas 
en el Centro Integral de Servicios, ubicado en la vía Atlixcáyotl, y dejen de ser asuntos que realicen en el 
edificio central de la SEP. 
Se dice que esta determinación se tomó en Casa Puebla ante de la lógica de que si no se puede tener de aliado 
político al sindicato de maestros, es necesario empezar a minar su fuerza para evitar que en el mediano plazo 

se convierta en un rival electoral peligroso del morenovallismo. Dicho comportamiento obedece a que se ha 
“enfriado” por completo la relación entre la cúpula nacional del SNTE y Moreno Valle Rosas. 

En la tercera semana de septiembre en esta columna se hizo la observación que Juan Díaz de la Torre, el líder 
nacional del SNTE,  tenía un evidente alejamiento de Rafael Moreno Valle, como parte de los planes del  
dirigente gremial de acabar con toda influencia del grupo político de su antecesora Elba Esther Gordillo Morales. 
Sin embargo, en esa misma semana, se produjo una repentina visita a Puebla de Díaz de la Torre a la capital 
del estado para entregar ayuda a damnificados por lluvias y reunirse con el gobernador. 
Fuentes confiables del SNTE indican que la visita de Juan Díaz de la Torre en nada cambió la ríspida relación 
que ya existe entre el SNTE y Moreno Valle. El secretario general del sindicato solamente cumplió con las 

formas, pero no pudo conseguir un acuerdo con el mandatario para que cese el acoso que el gobierno del 
estado ha venido desplegando contra la organización. 
El apoyo que importantes grupos de maestros dieron este año al ex candidato del PRI a la alcaldía de Puebla, 
Enrique Agüera Ibáñez, junto con la defenestración de Mónica Arriola –la hija de Elba Esther Gordillo– como 

secretaria general del Panal, han sido agravios suficientes para que Moreno Valle decidiera abandonar sus 
alianzas con el SNTE.  

Fin a una relación de 21 años  
Desde 1992 el gobierno del estado, para llevar una relación estable con el SNTE, había concedido que las siete 
direcciones de niveles de la SEP fueran otorgadas a maestros propuestos por las dos secciones del SNTE. En 
esa oficinas es donde se emitían los órdenes para ejecutar todo tipo de operaciones en el orden laboral del 
magisterio. 
Con el gobierno de Moreno Valle se mantuvo intacto el acuerdo y los directores de niveles también fueron 
propuestos por el SNTE, pero con la peculiaridad de que en la primera semana de octubre de este año les 

quitaron a los responsables la facultad de tomar decisiones en el ámbito laboral, función que ahora la tiene la 
Dirección de Recursos Humanos de la SEP y próximamente recaerá en la SFA. 
Un fuerte rumor que ha privado en el magisterio poblano es que el gobierno del estado tiene información de 
malos manejos de los fideicomisos de ahorros y de retiro de las secciones 23 y 51, que involucraría a maestros 

que han sido miembros del anterior y el presente periodo de gestión. Con ello se ha evitado de parte de la 
administración morenovallista que en el sindicato asuma una actitud de confrontación contra el gobierno del 
estado. 

Sea cierta o falsa esa versión, resulta incomprensible el marasmo del SNTE en Puebla frente a la actitud 
represiva del gobierno, que el año pasado cesó a más de 40 maestros por no aplicar la prueba Enlace, y que 
hace unas semanas de manera arbitraria cambió de adscripción a un grupo de 18 directivos por mostrar 
simpatías con las protestas contra la reforma educativa que se produjo en el Congreso de la Unión. 
Ahí no termina todo. Se sabe que se tienen listos los expedientes contra 108 mentores que han participado en 
la “liberación” de casetas de cobro de diferentes carreteras estatales y federales, a quienes se les buscará cesar 

sin darles derecho de audiencia o antes la SEP busque negociar con el sindicato. 
Y como colofón, se sabe que en Puebla hay la intención de marginar al SNTE en el proceso de armonización de 
las leyes federales con las locales para aplicar la reciente reforma educativa. 
En Veracruz, Campeche, Quintana Roo, Zacatecas, Chihuahua, Querétaro y Chiapas, los gobernadores de esas 
entidades han buscado en las últimas semanas llegar a acuerdos con las secciones locales del SNTE para evitar 

que crezca el malestar de los maestros con la reforma educativa.  Aquí en Puebla se avizora que ocurrirá lo 
contrario, habrá más mano dura contra el magisterio. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/la-sfa-entrara-a-controlar-relacion-laboral-del-magisterio/ 

 
(Editorial) 
 
DEFENSA DE NUESTROS RECURSOS NATURALES 
La resistencia del pueblo de Tetela de Ocampo ante el embate de la empresa Frisco, que pretende imponerse 
en la explotación a cielo abierto de la mina Espejeras, es un ejemplo digno de encomio por su organización y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/la-sfa-entrara-a-controlar-relacion-laboral-del-magisterio/
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valentía, por su consistencia en el rechazo a modelos de supuesto desarrollo que terminan depredando los 
recursos naturales. 
Esta movilización férrea y sustentada no debe ser vista como un episodio local y mucho menos aislado, sino 
como consecuencia directa de los agravios que han perpetrado mineras nacionales e internacionales a 
localidades mexicanas, afrentas que son ahora harto conocidas y que han desatado un verdadero frente de 

repudio a sus actividades en todo el país. 
Merecedora de reconocimiento también es la brega que tienen los campesinos de Olintla, quienes lograron 
despejar de su territorio la amenaza del Grupo México para instalar una planta hidroeléctrica en la ribera del río 
Ajajalpan, proyecto que en todas formas implicaba riesgos y peligros irreversibles para la población. 
La misma convicción que impera en Tetela y en Olintla se comparte en la capital del estado y los municipios 

conurbados, cuyos ciudadanos han comenzado a organizarse y movilizarse para rechazar por la vía de la 
manifestación pública y del cauce legal, la entrega del suministro de agua potable. 

Todas estas formas de organización y movilización representan claramente la oposición de una sociedad 
informada y activa a la explotación de los recursos naturales por parte de la iniciativa privada y su defensa 
para el sustento de la vida actual y de las generaciones futuras. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/defensa-de-nuestros-recursos-naturales/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• El poder de la CONAGO 
• Vienen días complejos  

• El reto de Reyes Coria  
El presupuesto para el 2014 aprobado el viernes por los diputados en el Congreso de la Unión, será el nuevo 
punto de desencuentro entre los partidos políticos y el gobierno federal, pues como siempre ocurre, los 
impuestos, son eso y a nadie le satisface, sin embargo, cuando se dio la firma del Pacto por México donde 

están integrados los principales partidos del país, con el objetivo de lograr consenso antes de los desencuentros 
públicos. 
Sin embargo, desde el primer momento el dirigente del PAN Gustavo Madero ha dicho que no a la reforma 
hacendaria, sumándose al PRD, aunque al momento de votar en la Cámara de Diputados, el paquete fiscal para 
el próximo año recibió el apoyo del partido del Sol Azteca, acusando al PRI de haber “comprado” los votos de 
esa bancada. 
Al respecto, ayer en El Excélsior, el columnista Pascal Beltrán del Río, comentaba sobre la reorganización de los 

gobernadores desde el 2000 ante la derrota del PRI, recordando antes el escenario de 1995 cuando en Puebla 
se entregó Huejotzingo al PAN, para que regresara a la mesa de las negociaciones sobre la reforma política en 

ese entonces y cómo se han dado las negociaciones con la federación desde entonces, escenario que podría 
estar por cambiar, sobre todo luego de las importantes reformas que se aprobaron el pasado fin de semana:  
“A causa de la descentralización de los servicios de educación y salud y, luego, la derrota del PRI en la elección 
presidencial del año 2000, los gobernadores se fueron convirtiendo en una suerte de señores feudales, 
manteniendo a nivel local casi todas las facultades metaconstitucionales de que gozaba el Presidente durante la 

etapa de partido casi único. 
Con el tiempo, los gobernadores se dieron cuenta de que no sólo eran intocables en su terreno, sino que 
negociando en bloque podían sacar más de la Federación. A eso obedeció la creación de la Conago. 
Ser gobernador —o jefe de Gobierno del Distrito Federal— se ha convertido en un escalón desde el que se 
puede alcanzar Los Pinos. De los últimos tres presidentes de la República, dos pasaron de ser gobernadores a 
claros aspirantes presidenciales. 

Primero se promulgó la Ley de Contabilidad Gubernamental, que, a partir de su plena entrada en vigor, en 
diciembre entrante, impedirá a los estados endeudarse a su antojo y sin limitaciones. Luego se dispuso la 
desaparición del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica, con lo que el pago a los maestros regresará 

al control de la Federación, igual que sucederá con la compra de medicinas. Y, en lo que parece una estocada 
aún más letal, existe el proyecto de crear un Instituto Nacional de Elecciones (INE), que ponga el arbitraje de 
todos los comicios en el país en manos de una sola autoridad, lo que implicará la desaparición de institutos y 
tribunales electorales estatales”. 

Claro, este análisis no tiene pierde y el futurismo sobre los gobernadores, tampoco.  
Rodolfo Reyes Coria tiene ya mucho trabajo al frente de la delegación del Seguro Social a donde llegó la 
semana pasada, pues las deficiencias en el servicio principalmente del Hospital de La Margarita, no cesan. 
Desde la descompostura de los elevadores desde hace casi ya un mes, hasta la falta de medicamentos y la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/21/defensa-de-nuestros-recursos-naturales/
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descompostura de los aparatos para realizar estudios a los pacientes, tiene en franco deterioro a este que fue 
ejemplo de tecnología hace apenas unos años, pero por fin llegó el relevo de Paco Fraile para poner orden  
CONFETI…aunque parezca una historia lejana, ayer el Puebla ganó 2-0 contra el Atlas…hasta piensan en la 
Liguilla…lo que son las cosas raras del futbol mexicano. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5909 

 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
PEPE DOGER CORTE PROSIGUE SERENO SU CAMINAR POLÍTICO 

Sin alardes de ninguna naturaleza pero con la certeza de que el caminar político no se abandona jamás, JOSÉ 
MARÚN DOGER CORTE, reacio a expresar comentarios de los que la mayor parte de las veces los 

comunicadores esperan, sí manifiesta su opinión personal en el sentido de que falta tiempo para que se de el 
relevo del delegado presidente de su partido el Revolucionario Institucional. 
“Jugadas por hacer en el ajedrez político nacional, faltan varias. Por lo tanto para que adelantar vísperas. Mira, 
hay que esperar los resultados de las reformas que están en pleno ajetreo en el Congreso de la Unión. Vamos a 
ver, por ejemplo, que nos arroja la reforma política. Después veremos”, dice convencido de que son tiempos de 
esperar. 
De acuerdo al peregrinar que vienen realizando desde hace varias semanas el ex diputado federal ALBERTO 

GONZÁLEZ MORALES y el ex candidato perredista a la presidencia municipal de Puebla, JORGE MORALES 
ALDUCIN, se le cuestiona a DOGER sí él también aspira a entrarle a la jugada por esa posición, a lo que 
responde inmediatamente:  
“No, no me interesa. Yo sigo mi caminar político. Lo realizo todos los días. Hay que esperar resultados de la 

reforma política y a partir de ahí la toma de decisiones.  
¿Te gustaría ser candidato a diputado federal?  

“Es una opción que no esta descartada porque sencillamente soy un ente político vivo y actuante”. 
¿Cómo ves las candidaturas ciudadanas? 
“En lo personal, si esto se aprobara, no estoy de acuerdo. Para serlo hay que tener mucho dinero y a la mejor 
hasta aterrizar en algún partido”. 
¿En tú opinión que te parecería el Instituto Nacional Electoral? 
“Mal. No me agrada. Centralizaría las acciones electorales en el país”.  
¿Cómo debe ser el próximo dirigente del PRI? 

“Principalmente que tenga liderazgo, que no es lo mismo que carisma, poder de negociación, conocimiento 
pleno del estado, convicciones definidas, conocer la historia del partido y que no sea simulador”.  
CONVIVIO CON GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES 
El ex gobernador GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES, departió el pasado jueves 17 con cercanos de sus ex 
colaboradores durante su gobierno que fue de 1981 a 1987, recordando pasajes de su quehacer político 

sexenal gracias al rosario de anécdotas que durante la comida ofrecida en el feudo gastronómico del periodista 
JESUS MANUEL HERNÁNDEZ (“La Conjura”), se dieron a conocer por varios de los asistentes.  

Cerca de 20 fueron los que en su estilo y forma dieron a conocer anécdotas, o bien, hablar de su persona, 
destacando Xavier Gutiérrez Téllez, quien como siempre llamó al pan, pan y. al vino, vino, porque lo dijo, no es 
partidario de los concursos de elogios mutuos. Javier Bolaños Vázquez, lamentó el estado en que se encuentra 
su partido el PRI, al que dirigió; también lo hizo Gabriel Reyes Cardoso, Moisés Carrasco Malpica y Amado 
Camarillo Sánchez. Otros que hablaron: Francisco Adame Díaz, Eduardo Palacios Sosa, Jesús Manuel 
Hernández.  

Maestro de ceremonias y moderador de las “democráticas participaciones de dedazo al clásico estilo PRI”, como 
lo bromearon allí, fue JAIME ALCÁNTARA SILVA. La bienvenida a cargo de OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ, dio el 
espacio que permitió conocer el breve mensaje del homenajeado, que también incursionó en el campo 
diplomático como Embajador de México en El Vaticano, donde mantuvo una cordial relación y respetable 
amistad con el Papa JUAN PABLO II. Aquí sus palabras:  

Amigos y Amigas: 
Pensar y construir nuestro futuro común, es la tarea más significativa para la dignidad y plenitud del ser 

humano. Es una responsabilidad que reta nuestras capacidades y también nuestras esperanzas. El cambio debe 
ser ahora con mayores posibilidades en la calidad del individuo, un ser humano que entienda que su vida solo 
podrá ser digna de vivirse, si contribuye a que otros también la vivan mejor.  
Por ello nunca debemos cejar en el intento, nunca posponer, nunca abandonar, menos olvidar, porque en ello 
va nuestra vida, que no es nada si la medimos en términos de la vida de nuestros hijos. Somos consecuencia 
de lo que hicimos ayer y mañana seremos lo que hagamos hoy. No estamos a favor del olvido, apreciamos y 
agradecemos lo que hicieron nuestros padres por nosotros y por el país que nos heredaron. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5909
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No partimos de cero, nuestros valores y nuestros hechos están a la vista, con nuestra memoria cultural 
seguiremos con firmeza sin perder el rumbo. Queremos y debemos transformar la realidad, diciendo y 
haciendo, tomando lo bueno del pasado y del presente. El país y cada uno de nosotros necesitamos identidad y 
rumbo y eso no se inventa El futuro es destino, inevitable en el tiempo, pero moldeable en el diseño y en la 
construcción. En ese caminar, nunca actuar en las penumbras de la indeferencia social y política. Actuar 

siempre en la luz de la libertad, la razón y la justicia. 
COMPAÑEROS Y AMIGOS: 
A lo largo de mi trayectoria política, he estado consciente que la solución a los problemas que enfrentamos, 
que los avances que logramos para alcanzar las metas colectivas fueron posible en forma inalterable por la 
decidida, firme y eficiente participación de todos y cada uno de ustedes, que entregaron lo mejor de si mismos 

con lealtad institucional y una vigorosa solidaridad convencida, para hermanarnos todos en un frente común de 
trabajo, que nos permitió avanzar hacia las metas colectivas de profundo contenido humano y social.  

Por todo ello, por lo que son y lo que valen cada uno de ustedes por el valor y trascendente significado de su 
vital participación pública en el caminar del estado y en el caminar de la política, muchas gracias a todos, con 
el corazón y el cerebro: gracias, gracias, gracias.  
Estuvieron: Marco Antonio Rojas Flores, Amado Camarillo Sánchez, Álvaro Zambrano Vázquez, Darío 
Maldonado Casiano, Javier Bolaños Vázquez, Héctor Jiménez y Meneses, Juan Alberto Gendrón Aguilera, Gaspar 
Chávez Zárate, Mariano Sánchez Bretón, Raúl Velasco de Santiago, Gabriel Reyes Cardoso, Raúl Castillo 
Ramírez y su esposa Marcela de Castillo; Elba Rojas Bruscheta, Raúl Victoria Iragorri, Pascual Alamirra Vicuña, 

Armando Garcés Cózar, Edilberto Mauleón Altieri, Germán Paredes Morales, Eduardo Palacios Sosa, Efrén 
Sánchez Peregrina, Jorge Arroyo García, René Lazcano Sánchez, Francisco Adame Díaz, José Manuel González 
Salgado, Federico Libreros Veana, Alberto Rivera, Moisés Carrasco Malpica y como se dice siempre: y muchos 
más. Invitados especiales: Oscar Aguilar Bustillos y Julián Haddad Férez.  

A CUENTA GOTAS 
GUILLERMO DELOYA COBIÁN, presidente del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del PRI, al poner en 

marcha actividades de la primera generación de la Escuela Nacional de Cuadros, compuesta por 378 jóvenes, 
aseguró que el liderazgo de la juventud será un elemento imprescindible en la transformación de las distintas 
realidades mexicanas y mediante la formación y capacitación sus egresados contarán con la solidez ideológica 
que les permita desenvolverse de manera eficaz en los ámbitos partidista, legislativo y gubernamental. Este 
grupo representa un parteaguas que evidencia que este instituto político cree en el talento y el talante de los 
jóvenes para que se conviertan en genuinos agentes del cambio. “Somos priístas con un nuevo cuño e ideas 
renovadas que luchamos con las propuestas sólidas y acciones coherentes para abanderar las demandas más 

sentidas de nuestros hermanos, subrayó. Agregó que ninguna organización partidista nacional lleva a cabo 
actividades similares a las del ICADEP….Guerra sorda ya se da por la sucesión en el Sindicato de Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del Estado y Servicios Conexos, con la novedad de que destaca la presencia de una 
aguerrida trabajadora de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, MARTHA RODRÍGUEZ SALINAS, quien no 

esta de acuerdo en que 8 de los empleados de HÉCTOR POSADAS MANZANO, en el comité ejecutivo aspiren a 
suceder a su jefe. Ella se encuentra entre los 4 más que nada tienen que ver con los intereses personales. 
Entre el 10 y el 15 de diciembre se realizarán las elecciones y desde ahora se vislumbra una lucha sin cuartel. 

La convocatoria aparecerá a fin de este mes…..CARLOS ANTONIO CAMPOS SÁNCHEZ, resalta entre los cuatro 
aspirantes a conducir la Unidad Académica de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP. Doctor en 
Derecho y académico cien por ciento, es el favorito entre JOSÉ FRANCISCO ÁVILA CASO, FERNANDO JAVIER 
ANDRACA HUERTA y PABLO PORTILLO CASTILLO….Por cierto, algo de MORENO SÁNCHEZ: es hijo de JOSÉ 
LUIS “EL VIEJITO” MORENO CAMPOS, quien prestigió a la máxima casa de estudios cuando fue titular del 
deporte universitario, alcanzando la presidencia de la Organización Deportiva Universitaria de Centroamérica y 

el Caribe (ODUCC); nieto del nacionalista don FIDENCIO SÁNCHEZ LÓPEZ, funcionario federal que por 25 años 
estuvo al frente del Registro Nacional de Electores, autor con música y letra del himno a la ODUCC que se 
entona en todas las competencias de Centroamérica y el Caaribe y sobrino del famoso matador de toros ya 
fallecido, ANTONIO CAMPOS, “El Imposible”…..OSCAR AGUILAR BUSTILLLOS, joven Maestro en Derecho, es 
uno de los 20 poblanos que ha sido incorporado como alumno a los cursos de la Escuela Nacional de Cuadrados 

en el ICADEP del PRI. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5909 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Gali, Lozano y Chedraui; los tres fantásticos 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5909
http://www.contraparteinformativa.com/
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Ayer se reunieron con sus familias en conocido restaurante el alcalde electo de Puebla Antonio Gali Fayad; el 
Senador del PAN Javier Lozano Alarcón y el diputado electo e inminente Presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso local, Jorge Aguilar Chedraui. 
Los tres fantásticos no solo comparten la mesa de vez en cuando, sino un proyecto político en el que destaca la 
unidad, lealtad y transparencia. 

En ellos no existen las traiciones y cuando ha sido el momento, apoyan con todo a quien debe ser como lo 
hicieron recientemente con Gali. 
Degustaron un rico guasmole de espinazos, rieron, bromearon e intercambiaron todo tipo de comentarios junto 
a sus esposas. 
Se fueron y Lozano estaba tan contento que no dudó hasta en pagar la cuenta, situación que sorprendió de 

verdad a los meseros. 
En los tres se refleja la cara del trabajo intenso que han desarrollado en los últimos meses. 

Por si fuera poco, los tres tienen y en el futuro inmediato tendrán relevancia en la vida política nacional y local, 
pues Lozano se maneja como “pez en el agua” en el ámbito nacional, mientras que Gali y Chedraui tendrán una 
intensa promoción y actividad a nivel local. 
Insisto: No solo compartieron el pan y la sal, pues su amistad cada vez es más sólida a prueba del fuego amigo 
y cualquier decisión políca-electoral. 
Ahí están los tres fantásticos. 
Deja crisis Germán Sierra, delegado de Conagua 

Por lo menos el delegado de Conagua en Puebla, Germán Sierra Sánchez, ha olvidado la crisis que tanto aludía 
desde el gobierno de Mario Marín. 
Y es que es uno de los delegados del gobierno federal que se da el lujo de acudir a restaurantes y pagar lo que 
sea para saciar su paladar y el de su familia. 

Ayer acudió a un conocido restaurante para degustar el exquisito mole de caderas, cuyo plato está a $ 405.00 
(Cuatrocientos Cinco pesos) y como pocas veces, salió contento con la cara sonriente. 

Se ve que la crisis que solía platicar a sus amistades ha quedado atrás y ahora se da el lujo de acudir a 
restaurantes cuyos platillo –insisto-, antes no podía ni pagar. 
El autollamado “Cachorro de la Revolución” tendrá que aprender a ahorrar para no despilfarrar lo que gane en 
este nuevo cargo que le dieron para salvarlo de la ruina. 
Por cierto: Los destacados políticos que estuvieron en ese lugar mejor lo evadieron para que no se les pegue la 
sal que trae quien no gana una sola elección. 
¿Recuerdan que en el pasado reciente apoyó a Agüera y un servidor dijo que era ave de mal agüero?. 

Un “constructor” en desgracia 
Quien de plano se ve que vive en la desgracia política y económica es el “líder” de la CMIC, José Luis Ramírez 
Mantilla. Tan pronto vió a Gali en conocido restaurante, de plano lo atrapó, casi se arrodilla, le rogó para pedirle 
sus números y lo retuvo como aquel que implora el perdón por haber apoyado al adversario. 

Tras algunos minutos, dejó escapar a un Gali asfixiado por ese tipo de oportunistas que quieren resolver su vida 
en una plática informal. 
José Luis no sabe que su juego ha sido descubierto como cuando apoyó a Marín, Germán y Moreno Valle durante 

la sucesión de su primo político Melquiades Morales Flores. 
La historia todos la saben: Moreno Valle lo descubrió y simplemente lo vetó por no ser confiable. 
Hace poco se quejaba de la cerrazón del gobierno de Moreno Valle y hoy da pena ajena regateando todo tipo de 
obras para subsistir y pagar deudas que no lo dejan dormir desde hace años. 
Por cierto: El alcalde electo Gali, debe saber que uno de los principales críticos acérrimos de Federico Bautista 
Alonso es el mismo Ramírez Mantilla. 

Si Bautista llega a donde debe llegar que es la Secretaría de Obras en el gobierno de Gali, entonces que se cuide 
de Mantilla, quien siempre ha envidiado sus cargos públicos. Ni hablar de lo demás. 
http://contraparte.mx/gali-lozano-y-chedraui-los-tres-fantasticos/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Las cosas no son tersas en la Facultad de Administración de la BUAP, como ya le contábamos la semana pasada, 
y es que la candidatura única de Lilia Vázquez no es bien aceptada entre los universitarios. 
Circula una carta en la Universidad con atención al Consejo Universitario donde se cuestiona la falta de apoyo de 
la comunidad y de no realizar investigación alguna, ni publicaciones, y ni siquiera tener actividad docente, entre 
otros puntos. 

http://contraparte.mx/gali-lozano-y-chedraui-los-tres-fantasticos/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 21 de Octubre de 2013 

 
 

 40 

Otro argumento que se señala en la misiva es: "También es fundamental mencionar que se hace caso omiso a la 
‘fracción V personales’, ya que la Mtra. Lilia Vázquez Martínez no cumple con los requisitos de solvencia moral,  
ya que en su desempeño como regidora los gastos para sus  viajes fueron excesivos y ostentosos por toda la 
República Mexicana y sus visitas excéntricas al continente europeo”. 
Finalmente, apuntan los inconformes: “Por lo que consideramos que la comisión de Auscultación nombrada para 

la elección de director en la facultad de administración no consideró una estimación correcta del artículo 8 del 
capítulo segundo del Reglamento del personal de autoridades universitarias,  ya que otorgó la carta de 
idoneidad a una persona que no cumple con los requisitos establecidos que dicho reglamento establece". 
Lilia Vázquez pasó con más pena que gloria durante su cargo como regidora de la capital y secretaria académica 
de la facultad; el pasado habla mucho de su persona.  

Fue develada la placa Parque Fundación Amparo en la 6 norte, entre 14 y 18 oriente, en el fraccionamiento San 
Francisco. La obra forma parte de los trabajos del corredor turístico Fuertes-Catedral, el espacio, según dijo el 

presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, fue recuperado con la aportación de 30 millones de pesos por 
parte de la Fundación Amparo. No es la primera vez que esta fundación toma un papel importante en la capital 
del estado, en esta y otras ocasiones ha aportado culturalmente hablando. 
En la zona también se instalaron 136 luminarias nuevas, 2 mil 123 metros lineales de huella podotáctil, 80 
rampas para discapacitados y se sustituyeron más de 4 mil 927 metros cuadrados de asfalto por concreto 
hidráulico en la calle 2 norte, polígono que requiere de continua atención por la cantidad de gente que por ahí 
pasa.  

Otra vez hay denuncias sobre las deficientes condiciones en que opera el IMSS de La Margarita. Ya se sabía que 
el elevador estaba, está, mejor dicho, descompuesto y que se ocupaba tanto para pacientes que entraban y 
salían de cirugía, como para bajar la basura y para que lo usaran los familiares de los pacientes. Esta vez fueron 
los trabajadores afiliados a la CTM quienes denunciaron las fallas del hospital, como la postergación de cirugías 

y la pésima atención del personal. Quizá con esta denuncia, que podría “pesar” más, se haga algo por atender 
las fallas ya que a diario se reciben por lo menos 10 quejas, vaya competencia que se crea entre nosocomios 

para ver cuál es el que peor servicio ofrece. 
http://www.ngpuebla.com/node/64715#.UmUTV3DTwbA 

 

(Ojos de Mujer /Lety Torres) 
 
El circo de un ex líder priista 
No para de lloverle al Partido Revolucionario Institucional. En pleno proceso de transición  en el municipio de 
Tehuacán lo militantes tricolores, quienes recuperaron la administración y se preparan para arribar el próximo 

mes de febrero simplemente no se ponen de acuerdo. 
Hace unos días un grupo de priistas intentó tomar las instalaciones del comité municipal argumentando que el 
instituto requiere de un liderazgo real. El ex presidente del ex partidazo Jacobo Aguilar Sánchez, quien renunció 
para contender cómo candidato suplente de Luis Cobos aspirante a diputado local, alborotó a unos cuantos y 

amagó con irrumpir en las instalaciones ubicadas en la colonia Hidalgo de aquel municipio. 
Según él merece regresar a la presidencia del comité municipal, sin embargo su trabajo político como ex líder y 
suspirante dejó mucho que desear y la militancia no sólo rechaza su regreso sino repudia su permanencia 

dentro del partido. La semana pasada Aguilar Sánchez llegó con un pequeño grupo de seguidores a la sede del 
PRI y amenazó con tomar las instalaciones hasta ser restituido como líder. Ante los hechos, el resto de los 
priistas no sólo se burlaron de sus intenciones sino dejaron que ingresara  y se sentara en lo que alguna vez fue 
su silla. Fue entonces que el pobre Jacobo Aguilar Sánchez recordó que podrá estar sentado en el que fue su 
escritorio, dormir en las instalaciones del Revolucionario Institucional. Hacerse pasar y creerse el presidente del 
comité municipal tricolor, pero si el Comité Estatal a cargo todavía de Pablito Fernández del Campo no le toma 

protesta, todo lo que haga o deje de hacer es puro circo. 
http://www.ngpuebla.com/node/64714#.UmUT9XDTwbA 

 

 
 
(Editorial Central) 
 
LVIII Legislatura se despide con el Macetagate 

Los lujos de los diputados en Puebla rayan en lo absurdo. Primero remodelan un edificio para la sede alterna del 
Congreso de Puebla por 10 millones de pesos ¡y ni siquiera lo utilizan! A cuatro meses de la inauguración del 
Mesón del Cristo,  sólo cuatro diputados se han mudado al nuevo inmueble. El resto está abandonado. 
Sin embargo, los lujos de los diputados van más allá llegan al grado del Macetagate. Y es que sólo ellos 

http://www.ngpuebla.com/node/64715#.UmUTV3DTwbA
http://www.ngpuebla.com/node/64714#.UmUT9XDTwbA
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pueden, en la tercera entidad más pobre del país, comprar macetas de Talavera por 9 mil pesos cada una ¡Y 
desaparecerlas! Y cambiarlas por unas de plástico y de barro. Sólo ellos pueden hacer semejante movida.      
Los diputados compraron además —por qué no— un cuadro intitulado “El paseo de un largo día hacia la noche” 
de autor d-e-s-c-o-n-o-c-i-d-o y pagaron 52 mil pesos. O qué tal la compra 23 mesas simples, por 113 mil 
pesos. O un súper comedor por 65 mil pesos. Pero al menos todo esto sí existe, el problema es dónde están las 

macetas lujosas.   
De las macetas de Talavera sólo se sabe que: son 8; costaron 9 mil pesos; las vendió Casa Uriarte y que no 
existen. 
La duda es: ¿En casa de quién están esas 8 macetas? Porque en el Mesón del Cristo, no están. 
http://periodicocentral.mx/component/k2/lviii-legislatura-se-despide-con-el-macetagate 

 
(Crónicas marcianas/Zeus Munive) 

 
Yo me balcanizo, tú te balcanizas el PRI se balcaniza 
Los gurús de la política, desempleados, ofendidos, asociaciones de payasitos, de la tercera y cuarta edad, 
boleros, voceadores, encuestadores, columnistas sin nómina, nóminas sin columnistas, dicen que las cosas van 
a cambiar a partir de febrero del 2014. 
Sueñan como chamacos de secundaria que les cunden los barros en la cara y los pelos en la mano en que el PRI 
en Los Pinos, encabezado por ese “Grande” de la política llamado Enrique Peña Nieto y sus secuaces den un 

golpe fuerte en la mesa y frenen a Rafael Moreno Valle. 
Todos los arriba citados (exceptuando a los estudiantes de secundaria que apenas se están conociendo, obvio) 
aseguran que la estrategia de Peña es llevar la fiesta en paz hasta que se aprueben las mentadas Reformas -
mentadas no por mencionadas, sino porque son una verdadera mentada de madre- y entonces sí: “El PRI 

regresará por sus fueros. Viva el PRI”. 
 Dicen que Moreno Valle está siendo usado en el tema de la Conago, pues él a diferencia de otros panistas en el 

país no ha permitido que se coloquen espectaculares contra la mentada  y rementada Reforma Hacendaria. No 
le ha gustado mucho que sus correligionarios aquí en Puebla repartan volantes, por ejemplo. 
Y que todo este supuesto amasiato se acabará en febrero. 
Que los verdaderos cambios delegacionales llegarán en esa fecha. Que ahí pura gente fina del partido tricolor. 
¿Será? 
¿No será? 
El problema es aunque sea a Peña Nieto no le interesa mucho Puebla. 

Lo ha dejado morir en su desgracia. 
Permitió que un personaje de la picarezca poblana llamado Pablo Fernández del Campo hundiera a su partido. 
Dicho sujeto quien se ostenta como presidente estatal del revivido partidazo es acusado por sus militantes por 
vender candidaturas en las recientes elecciones estatales. 

El presunto líder de ese presunto partido en Puebla también es señalado como el peor de los peores dirigentes 
que ha tenido en la historia de la entidad, pues de zopenco no ha sido bajado. 
Podrán desde Los Pinos endurecer la línea, pero en Puebla ya no hay un líder, son muchos y cada quien con 

diversos intereses, veamos: 
Pablo Fernández del Campo quien sólo cuenta con la investidura. 
Blanca Alcalá Ruiz, senadora que suspira por ser gobernadora. 
Enrique Doger Guerrero, quien ha venido perdiendo fuerza en su grupo político. 
Javier López Zavala, quien por la mañana es priista, por la noche es morenovallista. 
Mario Marín Torres y lo que queda de su banda, que si bien ya son pocos pero ahí andan como zombies. 

Melquiades Morales Flores quien está en Oaxaca tiene influencia y familiares en esta administración y en el 
propio PRI. 
Jesús Morales Flores, filósofo melquiadista, su hijo trabaja para Moreno Valle. 
José Chedraui de nuevo ingreso en esta onda grupera, pero ya tiene a Reyes Coria como delegadazo en el IMSS. 
Chárbel Jorge Estefan Chidiac ya con menos poder ahora que regala Bonos para el Ahorro Nacional desde 

Bansefi para el programa En Familia con Chabelo. 
Juan Carlos Lastiri quien se ha sabido ganar la confianza de Rosario Robles y está haciendo su talacha en la 

“capirucha”. No hay que borrarlo. 
Alejandro Armenta Mier quien sigue dando lata y aparece. 
Todos estos más los que se sumen en esta semana (como los Pronósticos deportivos) son líderes en el PRI. 
Todos con intereses. 
Todos con grupos internos. 
El PRI en Puebla -dirían los politólogos de por aquí cerquita- “ya se balcanizó”. 
Así que por más esfuerzo que hagan, en Puebla no habrá muchos cambios, mientras estos mismos no puedan 
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reagruparse y generar un liderazgo que no sea corrompible. 
Y eso está cabrón. 
http://periodicocentral.mx/component/k2/yo-me-balcanizo-tu-te-balcanizas-el-pri-se-balcaniza 
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